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КАК НАМ 
РЕОРГАНИЗОВАТЬ 
«РАБКРИН»?
«в нашей республике со

циальный строй основан на 
сотрудничестве двух классов: 
рабочих и крестьян. Если воз
никнут серьезные классовые 
разногласия между этими 
классами, то раскол будет не
избежен»^ Это сказал Ленин 
в 1923 году, теперь его про
рочества сбываются: 22 июля 
областная конференция трудо
вых коллективов агропромыш
ленного комплекса примет 
решение об избраним ста
чечного комитета, который 
призовет тружеников АПК 
Среднего Урала начать акт 
гражданского неповиновения, 
прекратив поставки сельхоз
продуктов городу.

Прежде чем прийти к тако
му жесткому заключению, аг
рарии 3 июня собирались в 
Москве на Всероссийское соб
рание представителей проф
союза работников АПК и Аг
рарного союза России: об
суждали проблемы выжива
ния. Съехались туда руко
водители колхозов и совхозов, 
фермеры, председатели проф
комов и крестьяне. Зная, что 
вопросы будут «краеугольны
ми», заранее пригласили к сеое 
членов правительства и 11ре- 
зидента. Увы, времени для них 
не нашел никто: Борис Нико
лаевич собирался в Штаты, 
Гайдар готовил ему доклад, у 
Руцкого — свои заооты. Б 
общем, заседали, как в под
полье: без представителен
верховной-власти и прессы. А 
между тем, на собрании впер
вые заговорили в открытую о 
безвыходности положения в 
сельском хозяйстве, и там 
же прозвучали призывы к 
экономической блокаде горо
дов. По возвращении в обла
стях прошли объединенные 
пленумы обкомов профсою

НАЧАЛО - «МАГИЕЙ» И «БЕЗУМИЕМ»
Именно так — «Магия» и 

«Безумие» — называются филь
мы, открывшие смотр альтер
нативного кино в екатеринбург
ском Доме культуры автомо
билистов. Задача этого смотра, 
организованного силами гиль
дии кинооператоров Уральско
го отделения Союза кинемато
графистов России, федерацией 
киноклубов и Уральским отде
лением АО «Киноцентр»,—вос

возвращаясь к напечатанному

ПОТЕРЯЛИ... СЕКРЕТНЫЙ том
8 июля закончено следствие, 

утверждено обвинительное за
ключение по делу офицеров 
контрразведки бывшего КГБ 
С. Бакланова и Е. Степанова, 
которые обвиняются в том, 
что за взятки ускоряли оформ
ление заграничных паспортов.

Прокурор Екатеринбургского 
гарнизона С. Худяков вынес 
постановление об изменении 
меры пресечения (офицеры за
ключены под стражу), мотиви
руя это тем, что, оставаясь на 
свободе, С. Бакланов и Е. Сте
панов могут «воспрепятство

Плоды конверсии

«ЯЩИК»: НЕ СЫГРАТЬ БЫ
В

О предприятиях бывшего 
военно-промышленного комп
лекса мы практически ничего 
не знаем. Слышали, пр&вда, 
что на закрытых заводах, но
мерных «ящиках» делают раке
ты и снаряды, танки и пуле
меты... Так бы, наверное, и 
питались слухами, но началась 
конверсия. Поначалу и это 
иностранное слово резало 
слух, вызывая какие-то непо
нятные ассоциации — мало, 
что ли, у нас проводилось раз
личных кампаний...

Однако тут все оказалось 
сложнее. Конверсия — то есть 
переход бывших предприятий 
ВПК на выпуск продукции 
гражданского назначения и то
варов народного потребления 
— затронула интересы огром
ного количества людей. В годы 
Великой Отечественной войны к 
нам, в Свердловскую область, 
из западных областей стра
ны эвакуировалось более 
400 предприятий, которые в 
самые сжатые сроки заработа
ли на войну. Давно отгре
мели залпы второй миро- 

зов и агросоюзов. В Екате
ринбурге пленум осудил отно
шение российского правитель
ства к проблемам деятельности 
агропромышленного комплекса 
и одобрил решения Всероссий
ского собрания по поводу бло
кады. В случае всероссийской 
забастовки или иных коллек
тивных действий ' в защиту 
аграриев пленум решил при
нять в ней участие, либо про
вести акты солидарности... 
Основная масса крестьянства 
(работников этой отрасли у 
нас в области 260 тысяч) под
держала решение прошедших 
ранее районных конференций 
о подключении к коллектив
ным действиям.

Ну что ж, война городу? 
Нет смычки, тогда стачка... 
или, как предпочли назвать 
свою акцию аграрии, — «кол
лективные ' действия». Но не 
спровоцировал ли сам город 
готовую вот-вот разразиться 
стачку?

В области на долю сельско
го хозяйства приходится 5,6 
процента объемов производ
ства и, может быть, в си
лу глооальности проблем про
мышленной зоны до «аграрно
го придатка» у правительства 
руки не доходят. Крестьяне 
поддержали экономическую 
реформу правительства, на
деясь, став собственниками 
земли, определять свой жиз
ненный уровень и кормить 
город. Сегодня они его кор
мят себе в ущерб: цены на 
технику, топливо, строймате
риалы подскочили в 40—50 
раз, в то время как на про
дукты питания—в 8—10. Цено
вой диспаритет на промышлен
ную и сельскохозяйственную 
продукцию все более увеличи
вается, разнится и уровень

становить в глазах зрительской 
аудитории своеобразие и силу 
воздействия отечественного и 
зарубежного кино. Организа
торы этого, безусловно, инте
ресного и необычного для нас 
кинозрелища стремятся охва
тить период развития выбран
ных ими жанров во всей пол
ноте и разнообразии — от не
мецкого экспрессионизма 30-х 

вать установлению истины по 
делу».

Напомним: уголовное дело в 
отношении офицеров контр
разведки было возбуждено год 
назад (об этом газета «На сме
ну!» писала осенью 1991 го
да) и тогда уже избиралась 
аналогичная мера пресечения — 
заключение под стражу. По 
истечении полугода они были 
освобождены под подписку о 
невыезде.

Известный правозащитник 
адвокат С. Котов подал заяв
ление в военный трибунал 
Свердловского гарнизона, в ко

ЯЩИК!
вой, а предприятия те, 
осев на нашей уральской 
земле, обжились, пустили кор
ни и по-прежнему выдавали 
на-гора свою грозную продук
цию. Из двух миллионов ра
бочих Свердловской области 
650 тысяч заняты в оборон
ном комплексе. Это — не счи
тая конструкторских бюро и 
НИИ, которые многие годы 
верой и правдой служили ВПК.

Сейчас его называют монст
ром. Монстр подвергается кри
тике и слева, и справа. Что ж, 
мы большие мастера по поис
ку виноватых.

А монстр, оказавшись при 
смерти, забился в конвульси
ях и предпринял решительную 
попытку не «сыграть в ящик», 
а подняться на ноги, возро
диться в другом качестве.

Кредиты и проценты

Не стану вдаваться в глубо
кий экономический анализ, так 
как для возрождения каждого 
предприятия бывшего ВПК 
нужны свои подходы. Роднит 
их, правда, одно — на все кон

среднемесячной заработной 
платы рабочих и крестьян: до 
настоящего времени на селе 
он ниже в 2—4 раза: сред
ний заработок не перевалил и 
двух тысяч рублей... Для того, 
чтобы выжить и продолжать 
развиваться, крестьянину сле
довало бы сдавать городу мо
локо по цене 40 рублей за 
литр, а мясо — 80 рублей за 
килограмм. Мы с вами такое 
молоко не купим, значит, 
разницу от назначенных гос
торговлей 16-ти рублей за 
литр должна возмещать кре
стьянину «советская власть». В 
свою очередь она сегодня не 
имеет на это достаточных 
средств. 23 июня сессия обл- 
совета разрешила сдавать се
лу молоко по цене 15 рублей 
за литр, мясо — по 45... Но 
это проблему не сняло. Из-за 
невозможности адекватного 
повышения цен на сельхоз
продукцию (в таком случае 
покупательская способность 
горожан резко упадет) на
двигается финансовый крах 
деревни. Сумма удорожания 
материально - технических ре
сурсов и услуг для села, даже 
без учета роста цен на энер- 
горесурсьц превысила уро
вень 1991 г. в 12 раз. А с 
энергоносителями вообще 
конфуз выходит. Один пред
седатель колхоза решил под
считать, какой ему нужно соб
рать урожай, чтобы рассчи
таться за энергоносители.^ 
Оказалось, не менее 20 ц с 
гектара... Куда уж там, если 
по области средняя цифра 
15—17г и то в юго-западных 
районах. Цены растут, а руко
водители еще даже не рас
платились с работниками за 
посевную... Можно было бы 
взять у государства в кредит, 
но Центральный банк России, 
нарушая постановление пра
вительства о льготном креди
товании села, выдает кредиты 
под 50 процентов годовых.

Что же крестьянин? В хо
зяйствах области начался мас
совый забой скота, под нож 
пошел и. племенной. Уже 
«сброшено» 29 тысяч незапла
нированных голов—нечем кор
мить: в этом году хозяйства 
обеспечены кормами лишь на 
64 процента. Почти полностью 
истреблен Птицепром, под уг
розой овощеводство. Чтобы

годов до сатанинских лент се
годняшних дней. И это уже 
показали первые фильмы. «Ма
гия», криминально-фантастиче
ская история о раздвоении 
личности, поставлена извест
ным режиссером Ричардом 
Аттенборо, создателем таких 
картин, как «Ганди» и «Корде
балет», вошедших в сокровищ
ницу мирового киноискусства.

тором он задав? вполне ре
зонный вопрос: «Что это за 
ускользающая истина, если ее 
не удалось установить за год?» 
Дело в том, что, освободив
шись из-под стражи, офицеры 
контрразведки уже устроились 
на работу, кормили семьи — 
у обоих на иждивении мЛ'ло- 
летние дети, — а теперь что, 
все сначала?

Адвокат С. Котов рассмат
ривает взятие офицеров под 
стражу как немотивированную 
жестокую меру и своеобразный 
метод давления на суд. Проку

версионные программы необ
ходимо финансирование. А с 
этим проблемы. Причин тут 
несколько. Основная заклю
чается в том, что теперь 
никому не нужна воен
ная продукция. Наша не
когда славная армия распа
лась на многочисленные армии 
нового СНГ, Министерство обо
роны России только начало 
формироваться и пока отсут
ствуют как военная доктрина 
Российской Федерации, так и 
программа вооружения. Воен
ные заказы упали почти до 
нулевой отметки.

А та продукция, которая 
все-таки оказалась сделанной 
и отгруженной, увы, не опла
чивается. В наше «беспредель
ное» время такое положение 
стало нормой. Никто никому 
ничего не платит. Российское 
правительство, наблюдая за 
столь странной денежной по
литикой, пошло на вынужден
ную меру — разрешило взаи
мозачеты по задолженности. 
Мера, наверное, правильная в 
столь критической ситуации, но 

выращивать огурцы — нужно 
электричество, а это уже 
слишком дорогая субстанция.

Основными мерами, с по
мощью которых правительство 
поддерживало крестьянство, 
всегда были дотации, надбавки, 
но никак не целевые про
граммы вложений. Еще на 
втором съезде народных де
путатов было принято решение 
направлять 15% национального 
дохода на деятельность и раз
витие агропромышленного 
комплекса, однако выделяет
ся только 3,5 процента.

Да что говорить об эконо
мике, когда сегодня встал во
прос о сохранении самого 
класса крестьянства. Это то
лько метафизически можно 
наблюдать, как город бежит в 
деревню. Ну да, бежит, что
бы дергать свой лучок, копать 
картошечку, приобщаться к 
земле, но поднять тех же са
доводов-любителей на уборку 
общественной картошки-мор
ковки — проблема. А из села 
действительно бегут — ухо
дят врачи, учителя, заколачи
ваются клубы и закрываются 
ясли... И все-таки как-то даль
ше мы уходим от смычки, и в 
результате перечисленных раз
личий можно уже сделать 
вывод, как некрепок наш ра
боче-крестьянский интерна
ционал.^

А «коллективные действия» 
будут. Правда, везде разные: 
где-то, возможно, молоко 
сольют в канаву, где-то им 
напоят качающихся от голода 
телят, а где-то своим же, сель
чанам раздадут. А город без 
села не проживет, в этом кре
стьяне убеждены. Зато, мо
жет быть, таким способом 
удастся привлечь внимание 
правительства России и обла
сти к хлебу насущному?

«Главная наша задача состо
ит в тола, чтобы внимательно 
следить за обстоятельствами, 
из которых может вытечь 
раскол, и предупреждать их, 
ибо в последнем счете судьба 
нашей республики будет за
висеть от того, пойдет ли кре
стьянская масса с рабочим 
классом, сохраняя верность со
юзу с ним?» Это тоже сказал 
Ленин. А вот как ответить на 
его вопрос, — не знаю...

Яна ТИЩЕНКО.

«Безумие», мистический фильм 
о вампирах, также снят изве
стным режиссером, а именно 
Фреди Фрэнсисом.

И теперь, если не возникнет 
каких-либо препятствий, каж
дые понедельник и вторник по
добные ленты вы сможете по
смотреть в кинозале ДК ав
томобилистов.

Татьяна ГРЕК.

ратура, как он считает, наме
рена еще раз показать свою 
власть. Однако эта позиция 
весьма шаткая, особенно в све
те того, что в ходе следствия 
неожиданно... потерялся том 
дела с секретными сведениями.

Адвокат Котов, напротив, 
склонен считать, что вся при
чина кроется именно в потере 
секретного тома дела, а не в 
«воспрепятствовании установ
лению истины» со стороны 
С. Бакланова и Е. Степанова.

Как нам сообщили в воен
ном трибунале Свердловского 
гарнизона, ходатайство адво
ката будет рассмотрено.

Л. ФИЛИПОВИЧ.

и она быстро не «заработает»: 
чтобы ее внедрить, не
обходимо помимо предприя
тий, задействовать всю бан
ковскую систему. А это такая, 
оказывается, неповоротливая 
махина, что придется ждать. 
Но времени-то нет~.

Директора оборонных заво
дов забили тревогу. Серию 
экстренных совещаний провел 
глава администрации Сверд
ловской области Э. Россель. 
На них и выяснилось, что боль
шинство заводов не дремали. 
Своими силами там разработа
ли множество интересных кон
версионных программ. Но они 
по-прежнему в большинстве 
своем остаются на бумаге, так 
как полностью отсутствует фи
нансирование. А деньги, кото
рые нужны, можно взять толь
ко в коммерческих банках под 
проценты. Сначала там брали 
20—30 процентов со всей сум
мы, потом 50, затем 80, сей
час — уже за 100...

Брать кредит под такие про
центы никакой «монстр» не Б 
состоянии. Российское пра
вительство и тут нашло 
выход из положения — 
выделило 42 миллиарда руб-

Цены

В ГРОБ ЗАГОНЯТ ИЗМЕНЕНИЯ
В НАШЕМ ЗДРАВООХРАНЕНИИ

Жизнь дорожает. Смерть до
рожает. А здоровье, согласно 
старой народной мудрости, не 
купишь. Тем более сейчас. Нет, 
конечно, чего нельзя купить за 
деньги, то можно купить за 
очень большие деньги. Такие 
большие, что угробишь послед
нее здоровье...

Один из последних оплотов 
социализма — бесплатная ме
дицина — медленно, но верно 
уходит в прошлое вслед за со
циализмом. Как утверждают 
высшие чины нашего здраво
охранения, бесплатно вы можете 
лечиться по месту жительства, 
а вот поехав, скажем, в Урю
пинск и замаявшись там с зу
бами, вам придется раскошели
ваться. Да и в родном городе, 
перейдя с улицы на улицу, уже 
не сдадите бесплатно мочу на 
анализ, если эта улица относит
ся к другому району. Впрочем, 
не удивляйтесь, если с вас сде
рут денежки даже по месту жи
тельства — может, в вашей по
ликлинике окопался какой-ни
будь частный центр...

Было бы странно, если вслед 
за ценами на продукты питания 
или промтовары не дорожали 
бы платные медицинские услу
ги. Здесь как раз все нормаль
но. Во втором квартале сего 
года цены на платные услуги 
здравоохранения возросли по 
сравнению с первым на 70—80 
процентов, а их рост в июне 
по сравнению с июнем прошло
го года составил 457 процентов!

Посещение какого врача че
ловек помнит, как правило, доль
ше всего? Правильно, стомато
лога. Те, кто,, посещал зубного 
в июне, запомнят также, что 
цены на услуги стоматологии (к 
примеру, изготовление сьемных 
протезов из пластмассы) вы
росли в июне в 2—5 раз. То же 
самое и в гинекологии. Даже 
просто сходить к врачу на пер
вичный прием, измерить давле
ние, пройти процедуру водо- 
или грязелечения, побалдеть от 
массажа обойдется теперь в 
полтора-два раза дороже.

Вырвать зуб, скажем, в Ка- 
менске-Уральском или в Серо
ве — не одно и то же, что в 
Екатеринбурге. В областной сто
лице это встанет вам дороже, 
потому как в Екатеринбурге по- 
прежнему на большинство ви
дов услуг уровень цен остается 
самым высоким в области. Ниже 
среднего уровня цены в Северо
уральске, Каменске-Уральском, 
Верхнетуринском и Каменском 
районах — «приезжайте к нам 
лечиться и корова, и волчица». 
Вообще же разброс цен по го
родам и весям довольно велик. 
Сравните: измерить давление в 
Екатеринбурге стоит 20 целко
вых, а в Каменске-Уральском — 
полтора рубля, сеанс общего 
массажа в Нижнем Тагиле стоит 
шестьдесят два рубля, а в Серо
ве сорок два.

Факт остается фактом: меди
цинские услуги становятся до
роже не потому, что улучшает
ся их качество и на невиданные 
ранее высоты взлетает уровень 
обслуживания, а потому, что

ПОГОДА
22—23 июля по области 

ожидается переменная об
лачность, 22 июля в отдель
ных районах, 23 июля в 
большинстве районов крат
ковременные дожди, грозы,

лей льготного кредита под 
конверсионные программы. На
шей области от них досталось 
6 процентов — это, конечно, 
капля в море для области, ко
торая в России считается са
мой милитаризированной.

ЧТО ПОКАЗАЛ 
«ДОМАШНИЙ АНАЛИЗ»

Э. Россель позвонил в Моск
ву Г. Хиже. Новый вице-пре
мьер правительства России, 
хорошо знающий весь оборон
ный комплекс,— до недавнего 
времени он возглавлял ПО 
«Светлана» в Санкт-Петербур
ге, — принял решение: рас
смотреть интересные конвер
сионные программы предприя
тий ВПК Свердловской обла
сти в Москве в министерстве 
промышленности и, если они 
того заслуживают, найти воз
можность их профинансиро
вать.

Но прежде чем лететь в 
столицу «себя показать», глава 
администрации области ре
шил провести «домашний ана
лиз». В один из дней с 9 ча
сов утра до 9 часов вечера 
Э. Россель рассматривал кон
версионные программы. Каза
лось бы, можно устать от та
кого, пускай даже мирного, 
12-часового «залпа» оборонных 
заводов. Однако, по словам 
Эдуарда Эргартовича, никакой 
усталости он не обнаружил. 
Состоявшийся разговор полу
чился интересным, полезным, 
а главное, показал: оборонный 

цены в этой стране растут вдо
гонку друг за другом. Этакое 
соревнование — молоко подо
рожает в два раза, а лечение 
алкоголизма — хлоп! — в че
тыре раза. Вот и думай, пить 
молоко или от алкоголизма ле
читься? В итоге — бутылку ку
пить дешевле обходится.

И если у вас есть валерьянка 
или пустырник, ознакомьтесь с 
динамикой фактических цен на 
отдельные услуги здравоохране

Динамика фактических цен на отдельные виды услуг здравоохранения, оказанных в учреж
дениях минздрава г. Екатеринбурга в 1-ом полугодии 1992 года (в руб., коп.).

Вид услуг январь март июнь

Первичный прием к врачу 47-67 57-75 93-70
Инъекции на дому — одна процедура 26-67 26-67 66-00
Гастроэнтероскопия — одна процедура 68-77 130-66 177-85
Электрокардиография — одно исследов. 20-38 25-55 33-00
Измерение артериального давления 

— одна процедура 5-00 10-00 20-00
УЗИ — одно исследование 136-66 139-40 139-40
Рентгенологическое исследование 

желудка — одно исследование 63-19 71-00 80-20
То же, органов грудной клетки 23-98 28-80 34-47
Анализ крови общий — один анализ 14-04 21-30 27-90
Анализ мочи общий — один анализ 12-80 14-07 16-15
Анализ мочи на сахар — один анализ; 6-50 6-50 7-00
Стоматология и зубопротезирование 

осмотр первичного больного — одно посещение 5-00 8-96 11-38
лечение пульпита — одно посещение 46-00 89-60 106-50

изготовление съемного протеза с двумя зубами . 
из пластмассы — 1 штука 43-20 66-35 156-40

То же, с 14 зубами 76-03 116-80 522-40
Г иненология 
Введение внутриматочной спирали 20-00 50-33 54-67
вакуум-аспирация (мини-аборт) 30-00 85-67 96-33
Подбор очков — одно посещение 13-00 13-00 15-00
Измерение глазного давления 13-00 13-00 15-00
Массаж общий — одна Процедура 26-00 29-60 56-67
Массаж спины — одна процедура 11-76 12-84 19-67
Массаж воротниковой зоны — 1 проц. 5-88 6-42 9-83
Масаж лица косметический — 1 проц. 4-80 5-80 12-50
Лечение алкоголизма 

иглоукалывание-i-психотерапия 
(10 сеансов) 210-00 345-60 345-60

условно-рефлекторная терапия 320-00 382-82 382-82
Грязелечение — одна процедура 

аппликация грязевая большая 12-80 12-80 24-00
то же, малая

Водолечение г- одна процедура 
сероводородная ванна

10-00 12-80 25-60
16-64 16-64 32-00

хвойная ванна 6-40 6-40 12-00
массаж подводный 10-24 10-24 20-00
душ циркулярный 8-96 8-96 16-00

М. ЗУЕВА, 
зам. начальника облстатуправления.

А вы слышали?
ветер западный, 3—8 метров 
в секунду.

Температура воздуха но
чью 10—15, днем 17—22 
градуса, 22 июля в южных 
районах до 27 градусов.

комплекс готов к прорыву на 
мирные рельсы. Для этого у 
него есть свои квалифици
рованные кадры, современное 
оборудование, могучий потен
циал.

Понятно, что обо всех про
граммах, что разработаны на 
33 заводах бывшего ВПК, не 
расскажешь в газетном мате
риале. Поэтому остановлюсь 
лишь на некоторых, особо, на
верное, интересных...

В производственном объеди
нении «Уральский оптико-ме
ханический завод» в конверси
онной программе один из ос
новных разделов посвящен 
производству медицинской 
техники. В этом разделе тоже 
десятки позиций и каждая из 
них уникальна, так как само 
предприятие, специализирую
щееся на выпуске оптики, име
ет колоссальные возможности 
по оснащению наших лечеб
ных учреждений самым совре
менным оборудованием.

Один лишь пример. Тот, кто 
знаком со статистикой смерт
ности детей при родах, знает, 
что у нас в стране умирает ог
ромное количество ребятишек. 
Их можно было бы спасти. 
Для этого в родильных домах 
должны быть так называемые 
барокамеры или кювезы для 
недоношенных детей. Они у 
нас, как правило, отсутствуют.

(Окончание на 2-й стр.). 

ния в учреждениях Екатерин
бурга в первом полугодии 1992 
года (см. таблицу) и с общей 
динамикой цен и тарифов на 
платные услуги здравоохране
ния и санаторно-курортные ус
луги (в процентах) на диаграмме.

Посему — надо сегодня, 
как никогда, беречь свое здо
ровье! Потому как здоровье на
рода — богатство страны, а если 
мы будем болеть, разбогатеют 
лишь кооперативы. Раньше на

НА СМЕНУ 
КИТАЙСКИМ

ДЕВУШКАМ
25 юных тагильчанок через 

полгода отправятся в Китай 
работать официантками в та
мошних русских ресторанах. 
За две недели до отборочного 
конкурса в специальную груп
пу торгово-кулинарного учили
ща уже подано 20 заявлений. 
Контракт с тагильчанками за
ключает совместная российско- 
китайская фирма, в которой 
нашу сторону представляет 
Красный Крест. Китайцы обе
щают русским девушкам 
250 юаней или 7500 рублей в 
месяц плюс чаевые в таком же 
размере. Кроме того, оплачи
вают жилье и питание, проезд 
по своей стране.

БУДЕТ ЗДЕСЬ
И СТОЛ, И ДОМ

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Несколь
ко семей беженцев из При
днестровья прибыло в Нижний 
Тагил. Фонд социальной защи
ты при администрации города 
принял решение о выделении 
им единовременного пособия. 
Кроме того, беженцы включе
ны в списки для получения гу
манитарной помощи. Пока при
днестровцы живут у своих род
ных и близких, надеясь, что 
обстановка в Молдове стаби
лизируется, и они смогут вер
нуться в покинутые дома.

ПЕРВОУРАЛЬСК. Комиссия 
по межнациональным отноше
ниям создана при городской 
администрации. В ее задачи 
входит помощь беженцам и вы

пачках сигарет писали; «Мин
здрав предупреждает...» Недав
но на пачке «Беломора» прочи
тал: «Не, курите в присутствии 
детей!» Не буду. А еще не буду 
в присутствии детей говорить о 
ценах: надо беречь их развиваю
щуюся нервную систему. И ни 
в коем случае не показывайте 
этот номер газеты детям до 
16-ти. И — будьте здоровы!

Эдуард ХУДЯКОВ, 
Юрий ВОЛКОВ (художник).

нужденным переселенцам из 
других регионов СНГ: их тру
доустройство и выплата посо
бий из средств фонда социаль
ной защиты.

ЛЕНИН С МОЛОТКА
Распродажей 50-рублевых бю

стов Ленина ознаменовалась 
презентация выставки-продажи 
«Натюрморт» в художественном 
салоне на ул. Луначарского. 
В течение часа было продано 
6 гипсовых изделий. Меньшим 
спросом пользовался основной 
Предмет выставки — картины, 
Самая дорогая из которых — 
«Летящая рюмка» кисти Фило- 
ненко — оценена в 75 000 руб
лей.

ПОПЛАТИЛСЯ
ЗА «Ф0РД30Н»

Посмертно реабилитирован 
уроженец деревни Бочкари Ар- 
тинского района Фире Бессо
нов. Участник японской и гер
манской войн, Георгиевский ка
валер, будучи рядовым хлебо
робом, первым в районе при
обрел в частную собственность 
трактор «Фордзон». Занимался 
Фире Елисеевич улучшением 
породы скота и всю прибыль 
от своего хозяйства вкладывал 
в сложную по тем временам 
сельхозтехнику. Знали труже- 
1тка полей и как садовода. 
В свое время он занимался вы
ведением уральского сорта яб
лонь, названного потом «Фир- 
совский». За такие эксперимен. 
ты г. 1929 году зажиточного 
Бессонова раскулачили, а 
восемью годами позже — рас
стреляли.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.
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НА СМЕНУ!

«ЯЩИК»: НЕ СЫГРАТЬ БЫ
(Окончание.

Начало на 1-й стр]. В ЯЩИК!
Завод взялся за производство 
кювезов. На этот год только 
на них нужен кредит в разме
ре 64 миллионов рублей. Мно
го? Наверное, но, когда речь 
идет о жизни наших малышей,

Сделали 
уникальное 
ральную 
«Урал-16».

здесь и еще одно
изделие сти-

машину-автомат
Говорят, что

разве следует считать

И еще об одном 
завода не могу не 
Хотя это «мелочь» в

деньги?!

иэделии 
сказать, 
том пе-

речне товаров, что предприя
тие готово выпускать уже в 
сеоийном производстве. Речь 
идет об окулярной лупе для 
людей со слабым зрением. 
Сколько их, таких людей, 
ждущих эту «мелочь», эту ма
ленькую вещицу, 
щую взглянуть в 
мир...

Представляя свою 
онную программу, 
НИИ испытания

позволяю- 
большой

конверси- 
директоо 
металлов

В. Здесенко рассказал о циф
ровых уплотнителях телефон
ных каналов. Разработка эта 
имеет огромное гражданское 
предназначение. Внедрив ее в 
жизнь, можно резко улучшить 
«проблему века», связанную с
телефонизацией. Мы 
но знаем, что у нас 
ет АТС, телефонного 
много чего еще, а 
небольшая установка

прекрас- 
не хвата- 
кабеля и 
тут одна
позволя-

ет так уплотнить телефонные 
каналы, что, скажем, смонти
ровав ее в многоэтажном до
ме, можно поставить телефон-
ный аппарат 
тиру.

Серьезная 
работана в

в каждую квар-

программа раз- 
ПО «Уралтранс-

маш». Из транспортной темати
ки выделим проектирование 
универсального самоходного 
шасси для ЗИЛов, производ
ство бронированного автомо
биля для перевозки драгоцен
ных грузов (с 1995 года нач
нется его выпуск), современ
ного самосвала на базе ЗИЛа, 
уникальной машины для ту
шения крупных нефтяных и 
газовых пожаров.

Плодотворно работают по 
планам конверсии на Высоко
горском механическом заводе. 
Во всем мире широко исполь
зуются товары из пластмассы. 
Делаются они на умных ма
шинах — термопластавтоматах. 
До недавнего времени такие 
автоматы изготовлялись толь
ко за рубежом. Но вот ВМЗ 
совместно с немецкой фирмой 
«Канди» такой термопластавто- 
мат уже сделали.

А о ценной бытовой элект
ропиле (вес которой шесть ки
лограммов), выпущенной на 
предприятии, уже пошел слух, 
как говорится, по всей России.

не уступает кировской
она

«Вят-
ке», а по некоторым позици
ям — и превосходит ее. 
У «Урала-16» шестнадцать ре-
жимов стирки.

Короче говоря, 
не могут делать 
приятия бывшего

чего 
наши 
ВПК1

им под силу. Нужны

только 
пред- 

Да все 
только

внимание со стороны государ
ства да финансовая под
держка.

ДЕСАНТ В СТОЛИЦУ
Защитив свои конверсион

ные программы у главы адми
нистрации Свердловской об
ласти Э. Росселя, директорский 
корпус своеобразным десан
том высадился в Москве, Лоя-
вившись на площади
В. Маяковского, 
размещается 
промышленности 
Федерации.

где
имени
сейчас

Министерство 
Российской

Но прежде чем рассказать 
о состоявшемся там разгово
ре, совершим деловую экс
курсию в Кремль, в кабинет 
секретаря Совета безопасно
сти Российской Федерации 
Ю. Скокова. Юрий Владими-
рович принял главу админист
рации области Э. Росселя вме-
сте с 
наших 
тий —

четырьмя директорами 
известных предприя-

Э.
Уральский

Яламовым (ПО 
оптико-механиче-

ский завод»), В. Казимирским 
(ПО «Машиностроительный за
вод имени Калинина»), А. Шар
ковым (ПО «Уралтрансмаш») и 
В. Чеботаревым (НПО «Авто
матика»).

Что же привело
ственников столь

производ- 
высокий

кабинет, хозяин которого во
просами производства не ве
дает? Конверсия конверсией, 
но ведь и разоружаться сле
дует со здравым смыслом. 
Сегодня не секрет, что эти 
четыре производственных объ
единения закрывают потребно
сти нашей армии по соответ
ствующим направлениям. Се
годня планов-заказов от Мин
обороны России на 1992 год 
практически нет. Отсутствует 
какая-либо ясность и на буду
щий год. Что же это будет за- 
российская армия без совре
менного вооружения?

Непростой разговор состо
ялся у Ю. Скокова. Юрий Вла
димирович, сославшись на 
свою репутацию консерватора 
и антирыночника, дал харак
теристику сложившейся тупи
ковой ситуации. Это была до
вольно образная характерис
тика.

ПРЕЖДЕ всего я хочу 
избежать обвинений в 
предвзятости; лучше всего, мне 

кажется, дать слово людям, 
имеющим непосредственное от
ношение к делу. Они расска
жут обо всем — со своих по
зиций.

ВАЛЕРИЙ ПЕТРОВ, терри
ториальный представитель об
ластного Фонда имуществ в 
Тавде:

— Заявка на приватизацию 
шла обычным порядком; ини
циатива исходила от трудово
го коллектива, директор Аль
бина Ивановна Белова была 
очень заинтересована. Финал 
работы комиссии — согласо
вание плана приватизации с 
инстанциями (трудовой кол
лектив, горсовет и так далее). 
Ни администрация Тавды. ни 
комитет по управлению муни
ципальной собственностью (ко
торый, в сущности, никакого 
отношения к молзаводу не 
имеет) на этом этапе никаких 
действий против приватизации 
не предпринимают. Проблемы 
начинаются позже, на этапе по
явления информационного со
общения о продаже предприя
тия, когда выясняется, что 
претендент на участие в кон
курсе не единственный. На со
вещании в управлении сель
ского хозяйства Беловой — с 
ее слов — ставят в вину то, 
что она согласилась на прива
тизацию. Осуждают. Нагнета
ется такая нехорошая психо
логическая атмосфера... В го
роде же, в администрации, ат
мосфера не лучше; идет непри. 
крытый шантаж — мол, при
ватизируетесь, ничего от мест
ных властей не получите.

— Молзавод от них 
зависит?

— Конечно. Но даже

как-то

не зависит такое
если и 
слово.

брошенное должностным ли
цом, приводит к соответству
ющему эффекту. А дальше уже 
идут слухи; «так сказали...» 
В общем, городская админист
рация пошла в атаку. Валерий 
Михайлович Корнет, председа
тель комитета по управлению 
муниципальным имуществом, 
бывший парторг колхоза, ста
вит перед собой задачу — от
дать молзавод колхозу. По за
кону, сознает, это сделать 
нельзя. Но начинает скандал, 
пишет письмо в область. Оно 
попадает в комиссию по зе
мельной реформе. Туда же при. 
ходит мнение трудового кол
лектива: приватизацию не про
водить. Так в конце концов и 
решили — не проводить, а ес
ли проводить, так закрытым 
конкурсом, без участия част-

— Нельзя с первого этажа 
прыгнуть на четвертый, — ска
зал он. — А наше правитель
ство затеяло именно такой 
прыжок. Хотя проще — поста
вить лестницу и взойти. Но 
путь выбран и с него, похоже, 
не свеонешь.

В конце разговора, выслу-

генеральные 
партаментоэ

директора де- 
— авиационной

шав каждого директора,
Ю, Скоков сделал вывод, что, 
конечно же, нельзя теоять то
го, что годами создавалось. 
Тем более, что речь идет об 
оптике для аз:.—ни, без кото
рой она окажется слепой; 
о современных ракетных ком
плексах, которых нет у амери-

промышленности, боеприпасов 
и спецхимии, металлургии, 
промышленности средств свя
зи, общего машиностроения и 
других. Представлялось слово 
работникам Министерства эко
номики, Министерства атом
ной энергии, Министерства 
обороны, Министерства финан
сов. Это были разговоры не

главную претензию. Он прямо 
сказал, что у министерства 
средства есть — нет нарабо
танных качественных программ 
у предприятий. Так, например, 
он сообщил, что из 322 про
грамм, что рассмотрены в 
Минфине, прошли лишь 144. 
Остальные — были «заверну
ты». Главная уязвимость этих 
«непрошедших» программ — 
их слабая экономическая обо
снованность. В большинстве 
своем все расчеты берутся с 
потолка, экономические пока
затели не конкурентоспособны, 
рентабельность низкая. По
этому давать сегодня деньги 
под го, чтобы их закопать в 
землю, никто не будет.

Большинство 
приятий свои 
программы в

наших пред- 
конверсионные 
департаментах

«вообще», а 
так или иначе

конкретные;
они

предприятий нашей
Директора заводов

касались 
области.
активно

канцев; 
ходных 
многие 
тают и,

об уникальных само-
машинах, которых

армии мира лишь меч- 
кстати, ведут подобные

разработки; о системах наве
дения ракет, запускаемых с 
подводных лодок...

Нельзя забывать простую ис
тину: в мире считаются с теми, 
кто представляет определен
ную силу. Предназначение 
России — быть сверхдержавой. 
Это не значит, что мы долж
ны, как и прежде, вооружать
ся, вооружаться, вооружаться.., 
Есть четкая программа сокра
щения вооружений. Но есть и 
проблемы безопасности стра
ны. Где та середина, на кото
рой надо стоять, если мы хо
тим, чтобы с нами все-таки 
считались?

СРЕДСТВА ЕСТЬ — 
НУЖНЫ ПРОГРАММЫ

Но, поскольку доля военных 
заказов для наших бывших 
оборонных предприятий сейчас 
колеблется на уровне 20—40 
процентов (есть, правда, и та
кие заводы, которые больше 
вообще не выпускают спецтех- 
ники), опять вернемся к кон
версии. Тем более, что в Мин
проме России прошло специ
альное совещание, рассмотрев
шее вопросы, связанные с пе
реходом на выпуск граждан
ской продукции бывших пред
приятий ВПК Свердловской об
ласти. Вели совещание первый 
заместитель министра В. Глу
хих и глава областной админи
страции Э. Россель.

Предваряя разговор, Виктор 
Константинович, ведающий в 
министерстве вопросами обо
ронного комплекса и конвер
сии, объяснил, почему именно 
по предприятиям Свердлов
ской области проводится такое 
совещание. Первое — это тя
желейшее положение, которое 
сложилось на них, второе — 
неясность с военным заказом, 
и третье — что может в дан
ной ситуации сделать мини
стерство.

На совещании выступили все

участвовали в дискуссиях, ста
вили острые вопросы.

Положительный момент та
кой встречи в том, что наме
тился контакт по линии завод — 
департамент. Схема, кото
рая разработана в Министер
стве промышленности, до
вольно проста. Предприятие 
свою программу конверсии, 
бизнес-план защищает в де
партаменте. Если она призна
ется достаточно реальной и 
может принести прибыль, то 
под нее выделяется финанси
рование. Правда, не все де
партаменты — мешки с день
гами. Если не хватает их 
возможностей, то вопрос пере
носится в министерства. Если 
и те не могут его решить, то 
проблему с соответствующим 
заключением обращают к пра
вительству России.

Много вопросов на совеща
нии было к Минфину России. 
Его представитель А. Попов,

защитили. Не по всем, конеч
но, приняты окончательные ре
шения. Есть, к сожалению, и 
руководители заводов, кото
рые все еще «спят», на что-то 
надеются и даже не предста
вили свои програмл«ы на за
щиту. При рыночных отноше
ниях, которые все-таки форми
руются, такие заводы, конеч
но же, обречены.

По итогам совещания в Мин
проме составлен протокол. От
ветственные работники ряда 
министерств и ведомств вме
сте с работниками областной 
администрации, в частности, 
с заведующим отделом кон
версии оборонных отраслей 
промышленности С. Барковым, 
готовят проект постановления 
правительства России об эко
номической поддержке пред
приятий бывшего ВПК Сверд
ловской области. До выхода 
этого важного документа ■ 
свет глава администрации
Э. Россель 
встречу с
Г. Хнжей.

проведет деловую 
вице-премьером

A. ЛЕВИН, 
пресс-секретарь 

главы администрации 
Свердловской области.

Рис. В. ШИЛОВА.самуюотвечая на них, отмел
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С Эверсией придёт 
от неё и погибнет

Внимание: проблема

САЛДИНСКИЙ 
ЗАКОСИЛ

В акционерном обществе «Ти- 
рус». созданном на базе Верх- 
несалдинского металлургическо
го производственного объедине
ния. произошла смена власти. 
Только год продержался на пос
ту генерального директора 
Н. Калмыков, а он. между про
чим. был избран трудовым кол
лективом — 70 процентами го
лосов. Года было достаточно, 
чтобы между рабочими и адми
нистрацией исчезло взаимопо
нимание.

Это тем более удивительно, 
если вспомнить, что истекший 
год был годом многих прогрес
сивных нововведений. таких, 
как контрактная система опла
ты труда, внедренная здесь 
впервые в области. Выгодна 
такая система прежде всего ра
бочим; дело в том. что сумма 
контракта является, по сути, га
рантированным минимумом зар
платы, реально же зарплата пе
рекрывает эту сумму в несколь
ко раз. Естественно, что доход 
каждого работника зависит от 
результатов его работы, работы 
его подразделения и всего объ
единения. В одном из цехов 
зарплата за июнь превысила 
20 тысяч рублей, при средней 
сумме в контрактах порядка од
ной тысячи рублей.

Но одна из оригинальных осо
бенностей нашей экономики в 
том. что одно дело зарплату за
работать. и совсем другое — ее 
получить. Профсоюзный коми
тет предприятия, встав на за
щиту рабочего люда, выставил 
правлению акционерного обще
ства требования, один из пунк
тов которых гласит: «Своевре
менно обеспечить выдачу зар
платы наличными или неимен
ными чеками. Рассмотреть во
прос о еженедельной выдаче 
зарплаты»

Не знаю, как отреагировало 
на эту директиву правление, но 
руководители других предприя
тий области, оказавшихся в 
аналогичном положении, резон
но отвечают, что они денег не 
печатают. В ситуации, когда ни 
одна из сторон ни в чем не ви
новата, рождается конфликт, 
который заведомо не может 
быть разрешен конструктивно.

А между тем «за окном» бу
шует экономический кризис.

ТИТАН

Долги «Тируса» и «Тирусу» ис
числяются уже миллиардами. 
Растет число отказов от про
дукции предприятия традицион
ных потребителей. Причина ба
нальна для сегодняшней ситуа
ции в экономике — объедине
ние. само являясь потребителем 
многократно подорожавших 
сырья, энергоносителей и так 
далее, вынуждено поднимать 
цены на свою продукцию.

Что делать? Работать «на 
склад»? Работать в долг? Как 
один из реально возможных ва
риантов борьбы с неблагоприят
ными внешними условиями, ру
ководством предприятия рас
сматривался вариант полной ос
тановки всего производства на 
один-два месяца. Правда. все 
последствия такого решения, в 
первую очередь социальные, 
спрогнозировать невозможно. 
Пока решено оставить этот вы
ход запасным.

На поедприятии упразднены 
имевшиеся вакантные должно
сти. практически прекращен 
прием на работу. На этом внут
ренние резервы, способные как- 
то стабилизировать положение 
предприятия, вроде бы исчер
паны.

Естественным и логичным в 
сложившихся условиях сокра
щения внутреннего рынка ста
новится обращение на рынок 
внешний. Сравнительно недавно 
на объединении были созданы 
внешнеэкономические структуры, 
и с 1991 года «Тирус» само
стоятельно представляет свою 
продукцию за рубежом и за
ключает контракты с инофирма
ми. Кроме импортных товаров 
народного потребления, которые 
регулярно распределяются сре
ди работников объединения, дея
тельность внешнеторговой фир
мы «Титанэкс» имела и еще 
один результат. Фирма, пыта
ясь добиться успеха, допускала 
необоснованное занижение цен 
на экспортируемую продукцию, 
отметилась несколькими срыва
ми поставок по контрактам, не 
была разборчива в выборе парт
неров (с точки зрения их фи
нансовой состоятельности). По
добные ошибки и непрофессио
нализм сделали работу внешне
торговой фирмы весьма мало
эффективной.

Вообще, все это характерно 
для начинающих свою оабр^у 
на мировом рынке российских 
бизнесменов Но работники :ь- 
единения увидели в этих ошиб
ках и нарушениях злой умысел 
администрации, что и накалило 
до поедела обстановку. Как го
ворят сами металлурги; «Какая 
может быть работа, когда надо 
импортные шмотки делить!»

Необходимо было что-то де
лать, и выход нашелся. Из Мост 
квы был приглашен, а затем из-, 
бран генеральным директором 
бывший работник предприятия 
В. Тетюхин. пользующийся боль
шим уважением у верхнесалдин- 
цев.

Владислав Валентинович гак 
сформулировал главную проб
лему, которую предстоит ре
шать ВСМПО «Тирус»; «Надо 
определить, сколько титана се- . 
годня действительно необходи
мо производить, чтобы обеспе-. 
чить его стопроцентный сбыт».

1 июля гендиректор приступил 
к своим обязанностям. Вопрос 
для любителей головоломок: 
о чем говорили руководители 
металлургического объединения 
в первый день работы нового 
генерального на заседании прав
ления? О подготовке к... сено
косу. Дело в том. что одним из 
подразделений в объединение 
входит созхоз. В решении 
правления по этому вопросу 
есть, например, такой пункт; 
«два раза в неделю выделять 
вертолет для завоза продуктов 
питания на покосные участки».

Интересно, будут ли учиты
ваться в себестоимости кормов, 
а следовательно, мяса и моло
ка, расходы на эти полеты? 
Между прочим, вертолет — это 
самый дорогой вид транспорта.

Безусловно, ни в коем слу
чае нельзя осуждать руководи
телей предприятия за то внима
ние. которое они уделяют сель
скохозяйственным »вопросам —• 
нужно обеспечить продуктами 
питания семьи своих рабочих; 
ситуация в стране такова, что 
одной зарплатой сыт не будешь.

Хоть и напоминает все это 
«старый добрый застой», но, 
может быть, в наше непростое 
время только такая гибкая, в 
чем-то даже противоречивая по
литика способна заложить фун
дамент будущих успехов.

Сергей ОЛЕХНОВИЧ, 
Верхняя Салда.

ПЕРВЫЙ, НО НЕ ПОСЛЕДНИЙ
Зарегистрирован первый в 

области Инвестиционный фонд. 
Четыре учредителя поставили 
своей целью выпускать собст
венные ценные бумаги. Сие 
изобретение начнет набирать 
обороты по осени, когда, по 
обещаниям Бориса Ельцина, 
приватизационные счета будут

у каждого гражданина. Те. кто 
работает на прибыльных пред
приятиях, будут, конечно, вкла
дывать деньги в них. Другие 
же, как-то: учителя, воспита
тели и все остальные бюджет
ники — встанут перед выбо
ром: куда выгоднее вложить

деньги? Тут и сыграет свою"" 
роль Инвестиционный фонд, 
который собирается проводить 
экспертизы предприятий и 
вкладывать деньги тех, кто ку
пит ценные бумаги фонда, В 
наиболее прибыльные предпри
ятия.

Е. НЕМЧЕНОК.

кой фирмы. Присутствующий 
на заседании комиссии пред
ставитель Фонда имуществ 
заявил, что тогда уж необхо
димо решение малого Совета 
или Росселя, надеясь, конечно, 
что там-то здравый смысл вое. 
торжествует. Но в результате 
было принято решение малого 
Совета от 11 июня о проведе
нии закрытого конкурса. Ха-
рактерный штрих решение
это до конкурса не появилось 
ни в Фонде имушеств, ни в 
Тавде, хотя все знали, что уже 
на 16 июня назначен конкурс. 
Понимали — решение незакон
но! Но принимали его созна
тельно. И дело тут лаже не в
Тавдинском молокозаводе:
огонь был направлен на всю 
перерабатывающую промыш
ленность. с тем, чтобы сохра
нить свое влияние на нее, свой 
монополизм... Местная админи. 
страция не надеялась, что ре
шение малого Совета заставит 
меня пойти на наоушение за
кона. Состоялись беседы — с 
теми, кто подал заявки. И в 
результате частная фирма свою 
заявку сняла. Перед началом 
конкурса я как председатель 
комиссии поставил вопрос о 
правомочности его проведения. 
Решили все же — проводить. 
Документы были оглашены. 
Оказалось, что частная фирма 
предложила бы больше всех — 
15 миллионов рублей. Как ви
дите, бюджет города и обла. 
сти много потерял. Ио еще 
больше моральные потери. Все 
это — «проба сил». Одна из 
кавалерийских атак на законо-
дательство о приватизации,
увенчавшаяся успехом.

ВАЛЕРИЙ КОРНЕТ, пред
седатель комитета по управле
нию муниципальным имущест
вом администрации Тавды:

— Я сам вышел из деревни 
и хорошо себе представляю, 
что это такое, если перераба
тывающая отрасль попадет в 
частные руки. У приватизации 
ведь две задачи, одна — по
править бюджет и вторая — 
расчет, что отношение к соб
ственности будет более рачи
тельным. Так вот, я считаю, 
что надо дать сельским жите
лям — производителям — воз
можность проявить себя. Ведь 
не все колхозы плохие; были 
достаточно крепкие, стабильно 
работающие хозяйства. Это 
сейчас они упали на колени, 
за последние шесть месяцев 
обеднели. Таким образом их 
просто лишают возможности 
участвовать в приватизации, 
хотя, я думаю, они имеют пол
ное право участвовать в ней 
на равных условиях— Взять

Казалось бы, приватизация гормолзавода в Тавде, тихо
мирно происшедшая 16 июня, — не особо примечательное 
событие и ни в какое сравнение не идет с приватизацией хо
тя бы. скажем, Тавдинского тароремонтного предприятия, 
имевшей место 22 апреля, когда последнее, при стартовой це
не 1 миллион 148 тысяч рублей, после долгого торга слетело- 
таки с молотка за... 35 миллионов 200 тысяч рублей; в роли 
богатого купчины выступила заезжая (из Тюменской облас
ти) фирма «Скола-Тобольск», обскакавшая в ходе конкурса 
не только местных, но и екатеринбургских бизнесменов (пос
ледний их оплот — кооператив «Столяр» — держался до 
35.150 тысяч рублей). Нам же осталось только порадоваться
поступлению в областной бюджет 50 процентов, а в мест
ный — 10 процентов от 35 миллионов и проаплодировать 
действиям областного Фонда
вать столь крутой конкурс.

С гормолзаволом все было 
бы — проще... Для участия в

коммерческую фирму — ей вы
годно производить то, что охот
нее покупают. Мороженое — 
выгодно. Выгодно масло, кото
рое северяне берут за большие 
деньги. Сегодня в Тавде моло
ко, кефир можно купить сво.
бодно. 
матель 
былью.
ЛО, он 
суща 
ность:

А завтра? Предприни- 
будет гнаться за при- 
Крестьянин — иное де
сам по себе. Ему при. 
порядочность, уклад

ом живет в этом эконо-
мнческом регионе, он как про
изводитель увязан с переработ. 
чиком и потребителем. Мы не 
ортодоксы, я считаю себя до
статочно молодым, ио убежден: 
не нужно сейчас дров ломать. 
Не будет у нас нормальной 
жизни, пока не будет нормаль
ного производителя, а он свя
зан по рукам и ногам...

— Правда ли, что фирма 
«ЭАК» сняла свою заявку под 
давлением местных властей?

— Это дезинформация, не 
имеющая подтверждения. Ни- 
какого давления мы не оказы
вали, однако высказать свое 
мнение — имели право. Я лич
но писал письмо в земельную 
комиссию, и в конце концов 
малый Совет принял правиль
ное решение. Но оно уже не 
играло роли: заявка была 
снята.

АЛЬБИНА БЕЛОВА, дирек
тор Тавдинского гормолзавода:

— Да, инициатива была на
ша. Приватизироваться будут 
все, кто-то раньше, кто-то поз
же. Но мы-то хотели привати
зировать завод сами, своим 
коллективом! Проголосовали — 
все «за». Я начала работу. 
И уже потом столкнулась с 
тем, что молочная промыш
ленность приватизируется на 
конкурсной основе. Конкурс 
так конкурс. Но чтобы в нем 
принимало участие любое фи
зическое лицо, даже из иного-

имуществ, сумевшего организо-

проще и скучней. Казалось 
конкурсе подали заявки грудо-

вой коллектив завода, колхоз «Знамя» — основной постав
щик молока и частная фирма «ЭАК» из Тавды. Буквально 
за день до конкурса «ЭАК» отозвала свою заявку. Когда 
вскрыли конверты с предложениями участников конкурса, 
выяснилось, что трудовому коллективу слабовато тягаться с 
колхозом: три миллиона рублей против десяти. Прибавить в 
цене трудовой коллектив отказался, и дальнейшего аукциона 
не получилось; колхоз «Знамя» выиграл конкурс и стал соб
ственником гормолзавода.

Это — то, что лежит на поверхности. Вдаваться в подроб
ности, разбираться в сложности подводных течений, интриг и 
закулисных операций я тогда не стал. И зря. Потому что 
история не закончилась. В деле приватизации провинциаль
ного молокозаводика слишком многое оказалось поставлено 
на карту — в интригу постепенно втягивались местная адми
нистрация, областной Совет, управление сельского хозяйства...

Но чем же так важен для них этот многострадальный гор- 
молзавод?

ПРОВАЛ? интересах — он получает про
цент от суммы выкупа (вопрос
только в том, насколько 
упрек справедлив).

Вот в чем настоящая

ЭТОТ

при-

оказался в тяжелом финансо
вом положении. Да, понятно, 
что не он один, понятно, что 
не его вина и что, может быть,

козавода уверены, что част
ная фирма стала бы драть с 
них, что называется, три шку
ры и платить по-прежнему гро-

скоро все изменится. Но пока ши. «Не привыкли мы как-то,
перспективы довольно мрач
ные, и Валерий Михайлович 
Корнет попытался даже обо
сновать ненадобность одного 
из условий конкурса —- еже
годных инвестиций не менее 
двух миллионов рублей в те
чение шести лет: «И так на 
заводе мощности простаивают 
— зачем еще вкладывать?»

роднях? Конечно, мы были про
тив, коллектив на таком кон
курсе мог оказаться на по
следнем месте, что в итоге и 
получилось. Мое мнение — 
нужно отдать завод людям, 
тем, кто на нем трудится. Зло. 
ровый, многолетний коллек
тив. Завод дает стабильную 
прибыль. Обанкротимся — тог
да уж пускайте с молотка... 
Я решила пойти за помощью 
к местным властям, добивать
ся закрытого конкурса. Пусть 
бы даже колхозники вас купи
ли, но не посторонние лица и 
не тавдинские толстосумы. 
Объяснила: город без моло
ка — это даже не проблема. 
Это чуть ли не война, я как 
мать говорю... Мэр меня под
держал, написали в земельную

И это ладно еще, а то нам 
звонят: «Сколько можно выра
ботать масла? Тонну? А боль
ше? А можно на ваших линиях 
разливать вино?» У нас только 
такие коммерсанты в городе: 
развезти вино по магазинам, 
перепродать что-то. Таких, что
бы взяться за завод, реконст-
рукцию провести, —

КОММЕНТАРИЙ
ЛИСТА:

Расклад мнений,

нет.
ЖУРНА

кажется,
ясен. В этой ситуации беспо
лезным делом будет спорить, 
опровергать, убеждать —■ все 
равно каждый останется при 
своем, определенном далеко не 
вчера, мнении. И мнение это

комиссию. Комиссия состоя- зиждется на самой прочной из
лась. Одни доказывали, что все 
должно быть, как положено, 
по закону, другие, которые си
дят не на небе, а на земле и 
вышли из производственников, 
— поддерживали нас. Вы знае
те, чем закончилось дело. Кол
хоз предложил на конкурсе 
намного больше нашей цены — 
10 миллионов. Значит, у него 
есть возможности. Я не рада 
такой приватизации, но все- 
таки молоко в городе будет и, 
по крайней мере, коров кол. 
хозных не пустят под нож. 
Вот в Тюменской области мо
локозаводы приватизировали — 
колхозы их просят: «Примите 
наше молоко, не можем сдать». 
Принимаем... Я все-таки счи
таю: кесарю кесарево, слесарю 
слесарево. Макаров, председа
тель колхоза, всю жизнь на 
молоке сидел, а фирма эта ра
ботала с лесом, теперь вдруг — 
молок ей!

основ — собственности, кото
рую каждому хочется полу
чить в свое пользование. Даже 
Фонд имуществ, так уверенно 
потрясающий буквой закона, 
можно упрекнуть в корыстных

ИНФОРМАЦИЯ

чина пробуксовки приватиза
ции — собственность! Вернее, 
отношение к ней. Никому не 
хочется ее терять, всем хочет
ся ее получить. А если полу
чить не получается, то уж 
пусть все останется как было, 
И подается «полный назад», 
И идет — вправду идет! —• 
откат, хотя и говорят красиво, 
что процесс приватизации, в 
принципе, необратим. А сколь
ко уже объектов между тем

А вот фирма «ЭАК» была 
готова вкладывать свои сред
ства в развитие производства, 
закупать новое оборудование, 
выпускать новые виды молоко- 
продуктов — чисто коммерче
ский подход к делу. Несмотря 
на то, что генеральный дирек
тор «ЭАК» Сергей Еремеев от
рицает факт давления на фир
му со стороны властей («Мы 
давления не боимся, юридиче
ски грамотны: просто измени
лись планы, и нам пришлось 
перераспределить свободные 
средства»), я все же спросил 
у него о намерениях (несбыв- 
шихся) фирмы в отношении 
молокозавода. Они оказались 
достаточно перспективны, и, 
кроме того (это самое главное), 
тавдинцы не проиграли бы ни

чтобы барин был», — так вы
разилась в разговоре со мной 
Раиса Александровна Лошен- 
ко. Для сведения: первым де
лом «ЭАК» собиралась... зна
чительно поднять зарплату на * 
заводе, до средней по городу. ;

Ну, а что нее трудовой кол
лектив? Предположим, он стал 
владельцем завода — что даль
ше? Стабильная работа завода, ". 
снабжение города молоком, " 
безусловно, были бы обеспече- ". 
ны на прежнем хорошем уров- , 
не. Но и только. Лишних де- у 
нег у завода сейчас тоже нет. » 
Где искать источники финансн- '■ 
рования развития производ
ства? Кредиты — вешь риско
вая; их надо отдавать, в срок 
и с процентами. Но эти проб
лемы выглядят как-то второ
степенно. И вообще; уж луч
ше банкротство, чем в рабство 
к толстосумам! В сегодняшнем 
общёственном сознании по- 
прежнему — страх перед «ба-' 
рином» и странное, ни на чем, 
кажется, не основанное убеж
дение в том, что родное госу
дарство не обидит, поможет, 
пригреет. Хотя сколько раз

было выведено 
возможными 
методами!

Но если уж

из продаж все- 
сомнительными

мы настолько
прагматичны, что исходим не 
из закона, а из чисто житей
ской. выгоды, — что ж, давай
те посмотрим, что дает тав- 
динцам приватизация гормол- 
завода; что они выиграли я 
что проиграли от нее.

Получается, что вариант 
«колхоз — собственник гормол- 
завода», — видимо, самый не
благоприятный из всех. Судите 
сами. Колхоз «Знамя* сегодня

чего: повышения цен на моло- Уже мы видели ■— государство 
копродукты в проводившихся Умеет грабить народ так, что 

куда там частнику...расчетах не предусматривалось, 
производство сегодня доста
точно рентабельно. Невозмож
ным было бы также взять и 
начать разливать на заводе 
вино или «отказать от дома» 
окрестным колхозам: в усло
виях конкурса предусматрива
лось сохранение профиля пред
приятия в течение двадцати 
лет, ассортимента молочной 
продукции и сложившихся хо
зяйственных связей — в тече
ние пяти лет.

Почему-то работницы моло-

Общественное сознание прос
то не готово к приватизации — 
в классическом — тэтчеровско- 
рейгановском варианте. А зна
чит, у нас опять все пойдет 
по-нашенски, «по-расейски». 
Не буду рассуждать, хорошо 
это или плохо, но стоит, на
верное, усомниться в нормаль
ном ходе грядущей «обваль
ной»... Или, наоборот — про
вальной? — приватизации.

Герман КОРОБЕЙНИКОВ.
Тавда.

ОТДЕЛА ЭКОНОМИКИ «НС»
(В КАЧЕСТВЕ ДОПОЛНЕНИЯ)

1.
При облсовете создана комиссия по аграрной реформе. 

В областном Фонде имуществ прямо связывают этот факт 
с неудавшейся (скажем так) приватизацией в Тавде. 
Председатель земельной комиссии облсовета Тама
ра Петровна Токарева подтверждает это только косвенно:

— Комиссия будет решать весь комплекс сельскохозяй
ственных вопросов, в том числе будет заниматься и про
блемами приватизации. Дело в том, что Совет в настоя
щее время плохо контролирует деятельность Фонда иму
ществ — они вышли из-под контроля. Мы не можем до
пустить, чтобы приватизацией сельского хозяйства зани
мались люди городские, не имеющие к нему никакого от
ношения... Кстати, при правительстве России создан Центр 
аграрной реформы под руководством Руцкого, так что ни-

чего неожиданного в появлении новой комиссии облсовета 
нет. Это общий подход к делу, и мы идем в ногу с собы
тиями.

2.
Ксерокопия весьма любопытного и весьма показатель

ного документа оказалась в распоряжении отде
ла экономики «НС». Это — продолжение истории с 
приватизацией Тавдинского тароремонтного предприятия. 
Производственное объединение «Свердловсктара», в
которое 
приятие, 
письмо

до приватизации входило Тавдинское 
направило в управление железной 

с просьбой снять план перевозок по
«в связи с ликвидацией». Думается, генеральный 
тор «Свердловсктары» А. Помыткин, подписавший

пред- 
дороги

нему 
дирек- 

письмо.
отлично представлял, что «ликвидация» произошла толь 
ко на бумаге, а хозяйственная деятельность Тавдинского 
предприятия не прекращалась. Однако — почему бы не 
сделать ближнему мелкую пакость?
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ндошм:
В несколько

строк
О НЬЮ-ЙОРК. Председа

тель сенатского комитета по 
делам военнопленных и пропав
ших .без вести конгресса США 
Джон,, Керри (демократ, от 
штата Массачусетс) заявил в 
интер:р~о, что специально соз
данная совместная комиссия 
конгресса. Пентагона и Госде
партамента намерена «настой
чиво продолжать поиск быв
ших 'американских военнослу
жащих, которые, по данным 
российской стороны, попали в 
годы «холодной войны» в СССР 
и насильно удерживались там».

«Мы проверили большое ко
личество тюрем и психиатри
ческих лечебниц на территории 
России, в которых обычно со
держались политические узни
ки. Однако пока свидетельств 
того, что там находились аме
риканские военнослужащие, не 
получили, — отметил влиятель
ный законодатель, находящий
ся сейчас в Нью-Йорке в связи 
с проведением там Националь
ного съезда демократической 
партии США. — Мы уверены, 
что Президент России Борис 
Ельцин предоставил нам. эту 
информацию, исходя из сведе
ний, полученных им от досто
верных и компетентных источ
ников. Поэтому наш поиск я 
расследование обстоятельств 
гибели летчиков будут продол
жаться».
• ВАШИНГТОН. В ходе 

предстоящей на этой неделе 
поездки на Ближний Восток 
Государственный секретарь 
США Джеймс Бейкер посетит 
Израиль, Иорданию, Сирию, 
Египет и Саудовскую Аравию, 
где встретится с руководителя
ми этих стран и обсудит с нима 
перспективы мирного урегули
рования положения в регионе. 
Как сообщила официальный 
представитель Государственно
го департамента США Марга
рет Татуайлер, Дж. Бейкер 
встретится также с представи
телями- палестинцев и, возмож
но. нанесет визит в Ливан.

М: Татуайлер сообщила, что 
Дж-. Бейкер намерен обсудить 
в ходе поездки возможность 
начала шестого раунда арабо- 
израильских переговоров в 
рамках мирной конференции по 
Ближнему Востоку. На сегод
няшний день достигнута дого
воренность лишь о том, что 
переговоры состоятся в Риме, 
однако сроки их проведения 
пока не согласованы.

® ЛОНДОН. Правительство 
Ицхака Рабина не будет фи
нансировать строительство но
вых поселений на Западном бе
регу реки Иордан и в секторе 
Газа. Как сообщило из Иеру
салима агентство Рейтер, с та
ким заявлением выступил по 
израильскому телевидению но- 
вый~министр жилищного строи
тельства Биньямин Бен-Элизер. 
Он сменил на этом посту Ариэ- 
ла Щарона, считавшегося архи
тектором израильской политики 
колонизации оккупированных 
арабских территорий, захвачен
ных в ходе войны 1967 года. 
За время его пребывания в 
должности министра на Запад
ном берегу реки Иордан и в 
секторе Газа были возведены 
тысячи домов для израиль
ских поселенцев.

ИТАР — ТАСС.

«НАШЕНСКИЙ» БОЕВИК ПО-ДАТСКИ

За полувековую историю «холодной вой
ны» вышло множество боевиков, доставив
ших возможность похохотать зрителям по 
обе стороны океана: настолько убогой, как 
правило, показывалась противодействующая 
сторона (как она представлялась создате
лям кинолент). Я не имею в виду откро
венные поделки типа «Рзмбо» (части вто
рая и третья) или наше «Одиночное плава
ние»: ляпов хватало даже в фильмах, пре
тендующих на серьезность.

За годы разрядки ситуация немного из
менилась. Стоит вспомнить хотя бы такие 
киноленты, как «Маленький Никита», «Охо

та за «Красным Октябрем»... А вот совсем 
свеженький, поставленный датскими и на
шими кинематографистами. Содержание не
сложно: когда началась агония КПСС, 
вспыхнула война между мафией и КГБ 
(устами сценаристов да мед бы пить! — 
прим. авт.). Офицер спецназа Олег вынуж
ден сражаться сразу с той и другой сторо
ной, чтобы отыскать похищенного сына.

Продюсер — Хакон Гендерсен, известный 
видеоманам по фильму «Полет навигатора». 
В главной роли Сергей Векслер.

М. ОРЛОВ.

ЖЕРАР - ЗНАЧИТ «УРА!»

Триумфом для создателей художествен
ного фильма «Сирано де Бержерак», и в пер
вую очередь его режиссера Жан-Поля-Рапп- 
яо, завершилась торжественная церемония 
вручения высших наград французского ки
нематографа — «Цезарей», которые ежегод
но присуждаются лучшим работам в обла
сти киноискусства.

Десять раз из девятнадцати один из са
мых престижных парижских театров па 
Елисейских Полях взрывался аплодисмен
тами, когда на сцену вызывались создатели 
«Сирано де Бержерака». Этот фильм был удо
стоен высших наград: за лучший фильм го
да, лучшую режиссерскую работу — Жап- 
Поль-Раппно, лучшее исполнение главной 
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роли •— Жерар Депардье, лучшее исполне
ние второй мужской роли —- Жак Вебер, 
лучшую музыку к фильму —• композитор 
Жан-Клод Пети, лучшую работу оператора, 
лучшие декорации, лучший монтаж, луч
шие костюмы, лучшее звуковое оформление, 
«Сирано де Бержерак» повторил своеобраз
ный рекорд французского кинематографа, 
установленный « 1981 ходу, когда сразу де
сять «Цезарей» были присуждены фильму 
известного кинорежиссера Франсуа Трюффо 
«Последнее метро». Кстати, для Жерара Де
пардье это был второй «Цезарь» как для ис
полнителя главной мужской роли, посколь
ку первый ок получил именно за картину 
«Последнее метро».

Они о нас
В России перестроечных вре

мен появилась плодотворная 
почва для расцвета сектантских 
движений и групп, близких к 
раннему христианству и исла
му, для роста мистических на
строений и иррационального со
знания в обществе, в частности 
среди некоторой части интел
лигенции. Она породила деяте
лей, которые больше озабочены 
поиском смысла жизни, чем по
строением реальной новой об
щественной системы. Такой вы
вод следует из анализа, прове
денного французскими совето
логами. Их выводы опубликова
ла газета «Фигаро»«

«Империей сект» называют 
бывший Советский Союз из
вестные специалисты по СССР и 
России Э. Каррер, Д. Анкосс. 
Падение коммунизма, подчерки
вает он, привело, в частности, 
к тому, что народные массы не 
только обратились к религии — 
христианству или исламу. В зна
чительной степени они пытают
ся обрести свое духовное нача
ло, утерянное в годы советской 
власти, в самых разнообразных 
сектах, околорелигиозных уче
ниях, близких к основным рели

ЮРЙЦИОШЬШ РОССИЯ
гиям. Эта картина духовной 
жизни на фоне сильнейшего со
циально-экономического кризи
са удивительно напоминает пе
риод перед Октябрьской рево
люцией, когда царили пророки, 
предсказатели, колдуны. Суде 
по всему, люди готовы следо
вать по уже пройденному пути, 
вновь создавая себе «великих» 
и «малых» пророков. Возможно, 
такая тенденция, получившая 
выход в условиях свободы, объ
ясняется старыми русскими тра
дициями, взращенными в усло
виях империи и поддержанными 
при советском тоталитаризме. 
Общество, лишенное корней, 
пытается найти в прошлом от
вет на вопрос, каким будет его 
будущее, и обращается к древ
ним народным верованиям. От
кликаясь на внутренние запросы 
людей, многочисленные пророки, 
лидеры сект и духовных тече
ний предсказывают народу, пе
реживающему катастрофу ком
мунизма, лучшее будущее.

В начале перестройки в Рос
сии появился и «советский Рас
путин» — Кашпировский, регу
лярно выступавший по телеви

дению. Его называли «экстра
сенсом», способным излечить 
больное общество. Коллектив
ные сеансы, которые он прово
дил по телевидению, пользова
лись большим успехом. Сегодня 
же люди пожинают разруши
тельные последствия этих сеан
сов для их психического здо
ровья. Западным исследовате
лям, считает Б. Шишло, еще 
предстоит проанализировать 
роль «Распутина перестройки».

Ученый полагает, что до сих 
пор бывшее советское общест
во не утратило влечения к раз
личного рода шаманству. Как 
грибы после дождя, появляются 
общества и ассоциации колду
нов и ведьм, ясновидящих и про
рицателей, а также тех, кто ищет 
пришельцев из космоса, кото
рые несколько лет назад якобы 
завоевали Советский Союз. 
В целом бывшие советские лю
ди, как и раньше, ждут чуда, 
которое изменит их жизнь к 
лучшему, поскольку так их вос
питала система, навязавшая им 
коммунизм как религию.

Пресс-бюро 
ИТАР — ТАСС.

Фактики
Классическим спектак

лем «Лебединое озеро» на
чались гастроли балета 
Большого театра в Израи
ле. Они проходят на сце
пе древнего амфитеатра в 
Кейсарии, построенного 
царем Иродом Великим 
две тысячи лет назад.

Преступник номер один, тай
ванец Чэнь Цзинфа по кличке 
«Дракон», не будет больше 
приводить островитян в ужас. 
Гангстер — полиция лишь за 

предоставление информации о 
нем готова была выложить 
двести тысяч долларов •— по
гиб в ожесточенной перестрелке 
с блюстителями порядка.

За свои 26 лет Дракон нема
ло преуспел на избранном по
прище. На его счету десятки 
преступлений, в том числе убий
ства, киднеппинг, вымогательст
ва и вооруженные грабежи. По 
словам подельщиков, Чэня ха
рактеризовали исключительный 
цинизм и жестокость, снискав
шие ему ненависть пе только 
властей, но и самого преступ
ного мира. Незадолго до гибе
ли он, к примеру, похитил же
ну находившегося в тюрьме 
главаря одного из гангстер
ских синдикатов, затребовав у 
коллег немалый выкуп.

Более сотни полицейских в 
пуленепробиваемых жилетах с 
автоматами и газовыми грана
тами несколько часов осажда
ли дом в Тайбэе, где Дракон 
укрылся с несколькими сообщ
никами. На их след удалось 
выйти после того, как он ра
нил офицера полиции. Но вот— 
у бандитов кончаются патроны, 
н они поджигают дом, сгинув 
в быстро охватившем деревян
ные перекрытия пламени. По 
словам Ван Чуня из тайвань
ского Бюро уголовных рассле
дований, неясно, решили ли 
преступники совершить коллек
тивное самоубийство, осознав, 
что они в ловушке, или рассчи
тывали скрыться под завесой 
дыма и огня.

Гибель Дракона, терроризи
ровавшего местное население, 
нашла живейший отклик на 
острове. Президент и премьер- 
министр Тайваня поспешили 
лично поздравить полицейских 
с успешным исходом операции, 
Правда, специальное подраз
деление полиции, изреченное

Мир уже, кажется, привык к 
сообщениям о кровавых подви
гах итальянской мафии. Чаще 
всего речь идет о сведении сче
тов между различными ее кла
нами и семьями. Но то, что про
изошло в Сицилии вечером 23 
мая, итальянская печать едино
душно назвала преступлением 
против государства, открытым 
вызовом демократии и законно
сти в стране.

Взрывом огромной разруши
тельной силы был убит генераль
ный директор министерства юс
тиции Италии, следователь Джо
ванни Фальконе, один из самых 
непримиримых и упорных бор
цов против мафии. Вместе с 
Фальконе погибли его жена 
Франческа и трое охранников, 
еще восемь человек тяжело ра
нены. Бомба была подложена 
под полотно автострады, в коло
дец, и приведена в действие с 
помощью дистанционного 
устройства в тот момент, когда 
бронированные автомобили 
Фальконе и его охраны проез
жали по этому участку дороги.

Человек большого мужества и 
хорошо осведомленный в темных 
делах сицилийского подпольного 
синдиката «Коза ностра», раски
нувшего свои щупальца по всей 
Италии и за океаном, Фальконе 
уже много лет жил, по его соб
ственным словам, как на фронте 
в боевых условиях. Всегда и 
везде в сопровождении охраны, 
в пуленепробиваемом жилете. 
Уже дважды мафия покушалась 
на жизнь Фальконе. Последний 
раз — три года назад была 
предпринята попытка взорвать 
его загородный дом в окрестно
стях Палермо. Тогда преступле
ние удалось предотвратить бук
вально в последний момент. На 
сей раз убийцы подготовились 
гораздо тщательнее. Они явно 
располагали секретной информа
цией о графиках и маршрутах 
всех передвижений следователя.

«Конечно, Фальконе могли 5ы 
убить и в Риме, где в последнее 
время он работал, — указывала 
газета «Реггубблика». — Но у 
мафии свои законы. Она пред
почитает приканчивать свои 
жертвы именно на Сицилии, по
рой даже специально заманивая 
их туда. Может быть для того, 
чтобы показать, что этот остров 
был и остается ее безраздельной 
вотчиной».

Фальконе был человек дейст
вия. «Коза костра» не знает пе
редышек в своей преступной 
деятельности, политики же не 
знают передышек в спорах о 
том, что делать, заявил Фаль
коне в интервью этой же газе
те незадолго до своей гибели. 
Так дальше продолжаться не 
может, надо переходить от слоа 
к делу. Первым шагом должно 
быть создание национального 
агентства по борьбе с мафией по 
типу ФБР в США».

Почему именно Фальконе по
пал на мушку мафии, чем он 
мешал ей? Ответ на этот воп
рос дает вся биография 53-лет-

Мексика «присоединилась к 
международным усилиям по 
оказанию помощи государст
вам, входившим ранее в состав 
Советского Союза», сообщило 
министерство иностранных дел 
республики. Как отмечается в 
распространенном здесь ком
мюнике, мексиканское участие 
«будет скромным в соответст
вии с возможностями» этой ла
тиноамериканской страны, но 
тем не менее является «прояв
лением международной соли
дарности и ответственного под

«Охотниками на Дракона», рас
формировывать пока не соби
раются. Предстоит обезвредить 
оставшихся на свободе сообщ
ников покойного Чэнь Цзинфа, 
а главное — найти четыре мил
лиона долларов, награбленных 
им за недолгую, но плодотвор
ную гангстерскую карьеру.

Почивший в бозе Дракон 
возглавлял список находящихся 
в розыске уголовников целых 
два года, с тех пор, как тай
ваньский премьер Хао Бэйц- 
зюнь подписал директиву о 
развертывании широкомасш
табной кампании борьбы с 
преступностью. В прошлом го
ду было зарегистрировано по
хищений детей, убийств и во
оруженных грабежей несколь
ко меньше по сравнению с 
1990 годом (менее пяти тысяч), 
но, по мнению экспертов, бить 
в литавры рано.

Это скептическое замечание 
вызвано заверением властей, 
будто они «уже контролируют 
криминогенную ситуацию», 
«Бизнесмены, которые раньше 
боялись сообщать что-либо 
известное им о гангстерах, те
перь более охотно идут на 
сотрудничество с правоохрани
тельными органами», — с опти
мизмом говорил Чуаи Хань- 
тай, руководитель Националь, 
ного полицейского управления 
Тайваня.

Между тем, скептики рас
сказывают, например, как об
стоят дела с реализацией ам
бициозного правительственно
го проекта реорганизации ин
фраструктуры Тайваня стои
мостью триста миллиардов

МАФИЮ УБИРАЮТ. 
А ОНА НЕ УХОДИТ

него юриста. Уроженец Сици
лии, он любил повторять, что 
именно поэтому с презрением 
относится к смерти. Как и изве
стный киногерой Микеле Плачи
до Каррадо Каттани, фильм о ко
тором как раз в эти дни твер
дило итальянское телевидение, 
Фальконе работал комиссаром 
полиции. Затем — следователь 
по особо важным делам, проку
рор республики в Палермо и с 
марта 1991 года — генеральный 
директор и начальник крими
нального управления министер
ства юстиции Италии.

Фальконе был беспощаден в 
своей «охоте» за мафией, за ее 
тайными счетами и агентами. 
Он размотал целую цепь пре
ступных акций синдиката, от
правил в тюрьму «крестного от
ца» мафии Микеле Греко, впер
вые доказал существование «ку
пола» — единого руководящего 
центра «Коза ностры», находя
щегося не в Америке, а именно 
в Сицилии. Бесстрашный юрист 
разоблачил и ряд связанных с 
мафией политиков, среди них— 
бывшего мэра Палермо Чанчи- 
мино.

Как собщил миланский следо
ватель Антонио Ди Пьетро, рас
крывший громкую аферу о взя
тках, Фальконе помогал ему в 
этом расследовании и шел по 
так называемому «швейцарско
му» следу (деньги, полученные 
миланскими политиками в виде 
взяток, переправлялись в банки 
соседней Швейцарии). Фалько
не по праву считался одним из 
крупнейших специалистов по 
экономическим преступлениям 
мафии и связанных с ней пред
ставителей делового мира.

Среди местных политических 
деятелей высказывалось предпо
ложение, что в новом правитель
стве, которое должно быть на 
днях сформировано в Италии. 
Фальконе мог бы занять пост 
министра внутренних дел. Обсу
ждалась и возможность назначе
ния его на должность руководи
теля «суперпрокуратуры» — не
давно созданного общенацио
нального центра по борьбе с ма
фией. «Коза ностра» решила не 
дожидаться получения ее против
ником столь широких полномо
чий.

Вездесущие журналисты под
считали, что Фальконе стал 
одиннадцатым ответственным ра
ботником правоохранительных ор
ганов, убитым мафией на Сици
лии за последние годы. Но ны
нешняя расправа поразила всех 
своей жестокостью и масштаба
ми.

Похороны в Палермо вылились а

...И МЕКСИКА ПОДСОБИТ!
хода Мексики к международ
ным делам».

Согласно программе сотруд
ничества, разработанной спе
циалистами министерства здра
воохранения республики, и 
национальной программе «Со
лидарность», в ближайшее вре
мя из Мексики начнут посту
пать лекарства, хирургические 
инструменты и медицинское 
оборудование для четырех

ШЛЕПНУЛИ 
«ДРАКОНА

Ну И что?
долларов, которым моменталь
но заинтересовались воротилы 
подпольного мира, рассчитывая 
стать подрядчиками. Действуя 
через подставные фирмы, - они 
уже успели «наварить» не 
один миллион.

Общественность увязывает 
разгул преступности с меркан
тилизмом, который усиливает
ся, вытесняя из сознания опре
деленной части 20-миллионно
го населения Тайваня «тра
диционные духовные ценности, 
главными среди которых неиз
менно были упорный труд, 
усердие и прилежание». Про
фессор Национального универ
ситета Сянь Вэйчжн замечает: 
«Люди идут на прямой обман, 
прибегают к насилию, другим 
противоправным средствам, 
лишь бы поскорее обогатиться. 
Стоит ли удивляться этому: 
ведь они ежедневно, ежечасно 
наблюдают, как делают это 
другие».

Далеко за примером ходить 
не надо. Тэйбэй еще не опра
вился от шока после серии 
взрывов в фирменных ресто
ранах знаменитой фирмы «Мак
дональдс». Несколько недель 
«бутербродную империю» тер
роризировал маньяк-одиночка, 
затребовавший по телефону 
от руководства фирмы выкуп 
в 240 тысяч долларов. Приве
денная в состояние повышен
ной боевой готовности столич
ная полиция объявила охоту 
на вымогателя-пиротехника, 
предложила за сведения о нем 

общенациональную демонстра
цию скорби и негодования. Пар
ламент страны специальным сов
местным заседанием почтил па
мять Фальконе, его жены и по
гибших вместа с ними полицей
ских. «Мне стыдно, что я италья
нец», — признался старейший 
сенатор профессор Норберто 
Боббио. Профсоюзные объедине
ния Италии провели одночасовую 
показательную всеобщую заба
стовку в знак протеста против 
нового преступления мафии.

Папа римский Иоанн Павел II 
обратился к верующим Италии 
со словами сочувствия и горечи. 
«Нет слов, — сказал глава рим- 
ско - католической церкви,—ко
торые могли бы передать всю 
глубину потрясения, охватившего 
меня после столь жестокого 
убийства».

Вызов мафии заставил депу
татов парламента на время за
быть свои политические распри 
и ускорить выборы нового гла
вы государства. Им стал хри
стианский демократ Оскар Луид
жи Скальфаро. Еще будучи пред
седателем палаты депутатов, он 
сказал об этом преступлении: 
«Демократия ранена, но не по
беждена». На следующий день 
после своего избрания Скальфа
ро вылетел в Палермо, покло
нился могилам убитых, посетил 
в госпитале раненых. Эта была 
его первая миссия в качестве 
президента.

Смерть комиссара Фальконе 
от рук убийц вызвала широкий 
международный резонанс. 
Английская королевская чета, 
находившаяся в среду в Палермо 
проездом на Мальту, посетила 
место взрыва и почтила память 
погибших минутой молчания.

После всего случившегося вла
сти настроены решительно. 
Борьба с мафией, в которой как 
солдат погиб Джованни Фаль
коне, будет продолжена, заявил 
министр внутренних дел Скот
ти.

Хватит ли у правительства 
сил, чтобы сломать хребет орга
низованной преступности, или 
хотя бы предотвратить даль
нейшую войну? Таким вопросом 
задаются сейчас на Апеннинах. 
Вопрос этот тем более право
мочен и потому, что сам Фаль
коне считал, что он обречен. В 
своей недавно вышедшей книге 
«Дела «Коза ностры» он напи
сал, что мафия поражает в Сици
лии тех слуг государства, кото
рых это государство не в силах 
защитить.

А. БУКАЛОВ, корр.
ИТАР-ТАСС.

Рим.

больниц, две из которых рас
положены в Новосибирске 
(Россия), а две других — в 
Донецке (Украина) и Гяндже 
(Азербайджан).

На втором этапе, сообщается 
в коммюнике МИД, «будет 
рассмотрена возможность на
чать обмен специалистами меж
ду упомянутыми больницами и 
мексиканскими медицинскими 
учреждениями».

»...
полмиллиона долларов. После 
нескольких дней бесплодных 
поисков сумма эта выросла 
почти до девятисот тысяч.

Но все напрасно. В результа
те мощного взрыв.а само
дельной бомбы, прогремев
шего в конце апреля в одном нз 
ресторанов «Макдональдс», бы
ли тяжело ранены четверо посе
тителей, а накануне погиб мо
лодой сапер, попытавшийся обе
звредить «сюрприз» в другом 
заведении фирмы. Руководство 
«Макдональдса» было вынуж
дено пойти на беспрецедентные 
меры, закрыв на несколько дней 
все пять десятков ресторанов 
на острове. Ежедневные убытки 
превышали двести тысяч дол
ларов. Немалые средства пош
ли на переоборудование заку
сочных: в спешном порядке 
были установлены мониторы, 
наняты частные детективы, у 
посетителей проверялись сум
ки, даже в туалетных комнатах 
неусыпно контролировался бук
вально каждый угол, где мож
но спрятать бомбу.

Когда же злоумышленника 
на днях арестовали, оказалось, 
что это — безработный, мечтав, 
ший начать свое дело, но ве 
имевший средств.

Объявивший войну «Макдо
нальдсу» преступник, сетовала 
местная печать, буквально за 
считанные дни нашел многочис
ленных подражателей: в офи
сах крупных универмагов и 
компаний раздались телефон
ные звонки с аналогичными 
угрозами.

Вячеслав ТОМИЛИН 
(ИТАР — ТАСС).

епо*т
• ФУТБОЛ 
Чемпионат России. 
Высшая лига

«ОКЕАН»
НЕ УДАЛОСЬ

НИ ПЕРЕПЛЫТЬ, 
НИ ПЕРЕБЕЖАТЬ!..

«УРАЛМАШ» (ЕКАТЕРИН
БУРГ) — «ОКЕАН» (НАХОД
КА) — 1:3 (0:1).

Мячи забили: «Уралмаш» — 
Ю. Матвеев (49-я мин.), «Оке
ан» — С. Козлов (29), 
О. Кокарев (48), О. Гарин 
(77).

Когда игра закончилась, а 
■футболисты, сопровождаемые 
«на дорожку» негодующим 
свистом болельщиков (кото
рый, впрочем, больше относил
ся к «Уралмашу», разочаро
вавшему даже самых ярых 
оптимистов), покинули поле, я 
поспешил в раздевалку гостей. 
Признаться, ожидал увидеть 
одно из двух: либо безмерную 
усталость игроков «Океана», 
либо их же не поддающееся 
описанию веселье. Но был 
немножко разочарован: ко
нечно, победное оживление 
имело место, но господство
вало все-таки какое-то чувство 
собственного достоинства, 
уверенности и в своих силах, и 
в одержанной пятью минутами 
раньше победе. Эти чувства 
сквозили и в облике невысоко
го коренастого главного тре
нера гостей Александра Аверь
янова (который на .этот раз не 
стал ссылаться на долгий и 
утомительный перелет), и в 
том, как отвечал на вопросы 
журналистов один из героев 
матча, воспитанник нижне
тагильского тренера В. Строй- 
нюка Олег Кокарев. Кстати, 
три года назад Кокарев без 
особых уговоров был отпущен 
из «Уральца» и убыл в поис
ках места в основном составе 
и лучшей доли на Дальний 
Восток. На вопрос: «Как вам 
сегодняшняя игра «Уралма
ша», — Олег, правда, полно
ценно ответить не смог. Ви
димо, он и сам до конца -еше 
не понял, как случилось; что 
имевший, по крайней мере, 
ощутимое территориальное 
преимущество «Уралмаш» 
умудрился пропустить, в .свои 
ворота практически все, что мог 
пропустить. Мне трудно гово
рить о конкретных виновни
ках (во всяком случае, это 
никак не Любельский) — ви
димо, речь все-таки следует 
вести об очевидной слабости 
всей игры уралмашевской 
команды. Хотя удивительного, 
по-моему, здесь ничего нет. Не 
обремененная опытом, выносли
востью и резервом, екатерин
бургская команда вполне при
стойно отыграла первый 
круг. Наступивший вслед за 
тем достаточно длительный пе
рерыв на пользу явно не по
шел, и во встрече с Тюменью и 
ЦСКА мы тогда еще с удив
лением отмечали: «Уралмаш» 
во втором тайме заметно уста
ет... Отчетный матч с «Океа
ном» подтвердил, что стран
ная усталость имеет все приз
наки стабильности, ибо даже 
атаки «Уралмаша» велись как 
бы через «не могу», напоми
ная скорее тяжелейшую рабо
ту, да еще и исполняемую 
сверхурочно. Да еще и за про
сто так. (Хотя что касается 
материальных стимулов, то 
тут, по-моему, все обстоит 
достаточно неплохо. О потен
циале спонсоров «Уралмаша» 
можно судить хотя бы по той, 
достаточно солидной сумме, 
что выделили для торжеств по 
поводу перехода Виктора 
Шишкина на тренерскую ра
боту «Уралмашспорт», «Иитер- 
спорт», «Евроазиатская ком
пания» н «Уральский брокер
ский дом». Но, видимо, и фи
нансовые вливания не всегда 
способны поддержать угаса
ющую игру. И теперь в ситу
ации, когда о шансах на выход 
в «четверку» говорить больше 
не приходится (особенно после 
крупной победы московского 
«Локомотива» в Тюмени), ло
гичней, наверное, спокойно 
готовиться к турниру за 
9—20-е места, где и поста
раться найти нечто интерес
ное, что пригодится в будущем 
сезоне. Ведь уже сегодня ясно, 
что сохранить основной состав 
(точнее, олицетворяющих ата
кующую игру Шушлякова н 
имеющего третий рейтинг в 
лиге Матвеева) не удается и 
все равно придется либо спеш
но приглашать кого-то со сто
роны, либо искать «внутреи- 
ние резервы». Скажем, в Кач- 
канаре или Нижнем Тагиле-.

1-я лига.

«Уралец» '(Нижний Тагил)— 
«Гастелло» (Уфа) — 3:0 (0:0). 
Мячи забили: С. Булатов, 
А. Сивков И. Широпатин.

«Уралец» — «Металлург» 
(Магнитогорск) — 1:0 (1:0), 
Мяч забил С. Булатов.

Последний матч первого кру
га и победа в нем убедитель
но * подтвердили оптимистиче
ский прогноз главного тренера 
«Уральца» Виктора Коньшина. 
«Уралец» действительно закре
пился в первой десятке с не
плохими шансами на дальней
ший прогресс.

Юрий ОВОДОВ.
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шпеня

ДЕПОЗИТЫ 
ПОД ХОРОШИЙ 

ПРОЦЕНТ 
И НА ДРУГИХ 

ВЫГОДНЫХ 
УСЛОВИЯХ

УРАЛЬСКИЙ 

КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК 

принимает Депозиты от предприятий, учреждений, орга- 
иизаций на любой удобный для Вас срок.

В ЗАВИСИМОСТИ ОТ СУММЫ И СРОКА — 
ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИИ — 80 % ГОДОВЫХ.

УРАЛКОМБАНК принимает срочные вклады от физи
ческих лиц на срок от 3 до 12 месяцев не менее 10 тысяч 
рублей с процентной ставкой до 50% годовых.

Головной банк: г. Екатеринбург, ул. Мамина-Сибиряка, 
58 (в здании Института горного дела).

Контактные телефоны: 55-83-70 (приемная).
55-85-02 (кредитное управление).

Контактные телефоны филиалов:
Каменск-Уральский филиал — 2-71-62, 2-65-78;
Нижнетагильский филиал — 22-49-70;
Верх-Нейвинский филиал — 7-44-52, 7-15-25;
Верхнесалдинский филиал — 2-34-54;
Находкинский филиал — 4-64-74.

ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ 
КООПЕРАТИВ 

«ШАНС»
ПОМОЖЕТ ВАМ БЕЗ ЛЕКАРСТВ И МУЧИТЕЛЬНЫХ 

ПЕРЕЖИВАНИЙ:
—- за 3—4 сеанса навсегда бросить курить, эффективно 

и безболезненно избавиться от табачной зависимост», по
лучить прочные противокурительные убеждения;

—- за считанные дни покончить с пьянством, выработать 
твердую установку па трезвость, обрести уверенность в 
себе, укрепить волю;

•— после специальных занятий расстаться с избыточным 
весом, победить тучность, забыть про склонность к полно
те, почувствовать прилив сил, бодрости и энергии.

ФОРМА ОПЛАТЫ ЛЮБАЯ.

АНОНИМНОСТЬ И ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО 
ГАРАНТИРУЮТСЯ!

Иногородние обеспечиваются гостиницей.
Работаем по договорам, на выезде и индивидуально.
Начало оздоровительных занятий — 3 августа в лекци

онном зале Дворца культуры «Уралмаш» (ул. Фестиваль
ная, 12):

по избыточному весу — 17 часов 30 мин.
по курению и пьянству — 19.00 часов.
Консультации и запись по телефону; 31-35-44 с 10 до 

20 часов.

ЦЕНТР

РОДАЖИ 
РИВАТИЗАЦИИ 

ЖИЛЬЯ

ЦЕНТР Пи11
— ПРОДАЖА И ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ

Если Вы хотите удачно купить или выгодно продать: 
квартиру, дом. гараж, то Вам не обойтись без услуг

’ ЦЕНТРА ПиП.
Опытные специалисты в короткие сроки 

решат Ваши проблемы.
Все, что от Вас требуется, — это сделать заявку.

Удача сама придет к Вам!
По вопросу покупки, продажи и приватизации жилья 

обращаться по адресу:
ул. Луначарского. 137 (Дом кино).

Телефон; 55-66-10.

Управление занятости населения г. Екатерин
бурга

Комитет по делам молодежи правительства 
области

Биржа труда молодежи и студентов
Областной центр занятости населения 
Городской союз женщин

12 АВГУСТА 
с 14 до 18 часов 

В ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОМ 
ЦЕНТРЕ

(ул. 8 Марта, 15 
проводят

ЯРМАРКУ ВАКАНСИЙ 
РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ 

На ярмарке представители служб занятости и предпри
ятий города предложат информацию о вакансиях рабочих 
мест, об условиях труда на предприятиях.

Оформят направления на работу, в том числе на посто
янную, временную, сезонную, с выездом в другую мест
ность.

Проведут бесплатные юридические консультации, а так
же профессиональное тестирование.

Если Вы хотите трудоустроиться, имейте при себе па
спорт, трудовую книжку, диплом об образовании или ква
лификационное удостоверение.
БУДЕМ РАДЫ ПОМОЧЬ ВАМ В ТРУДОУСТРОЙСТВЕ 

НА ЯРМАРКЕ ВАКАНСИЙ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ!
Согласование участия предприятий — 

в районных отделах занятости 
или по телефону: 51-90-79 с 14 до 16 часов.

Оргкомитет.

СВАК 
банк

Рекомендует Вам приобрести 
сберегательные сертификаты 

и
— гарантирует от 36 до 48 % годовых
— удобны и выгодны срЬки обращения сертификатов: 

3, 6. 9, 12 месяцев
— попробуйте «оживить* свои деньги на любой из этих 

сроков.
Телефоны специалистов: 57-02-82

57-02-79
57-02-76

— а может быть, Вы хотите стать вкладчиком СВАК-

ПОЖАЛУЙСТА)
НАШ БАНК — ВАШ ВЫБОР!

35 % годовых по срочным и
25 % — 30 % годовых по простым вкладам — 

надежная гарантия.
Телефов специалистов: 57-02-79.

Уральский филиал Северо-восточного акционерного ком
мерческого банка находится по адресу:

620077, г. Екатеринбург, 
ул. Сакко ж Ванцетти, 41.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ 

ТЕХНИКУМ
— вто перспективная и престижная профессия ТЕХНИ

КА-ЭЛЕКТРИКА или ТЕХНИКА-ТЕПЛОТЕХНИКА;
— это высокий заработок и уверенность в будущем.
Окончившие школу вли СПТУ иа 4 и 5 принимаются па 

дневное и заочное отделения без экзаменов.
Для желающих — подготовительные курсы.
Всем нуждающимся — комфортабельное общежитие.
Адрес: 620103, г. Екатеринбург ул. Умельцев, 1.
Телефон: 25-60-39, 25-21-12, 25-44-68.

Екатеринбургский энергетический техникум ждет Вас!

УРАЛКОМБАНК

ПРОВОДИТ КОНКУРС 
НА РАЗРАБОТКУ ФИРМЕННОГО ЗНАКА.

В конкурсе могут принять участие все 
желающие.

Победителей конкурса ждут денежные 
премии и призы.
СПЕШИТЕ ПОПРОБОВАТЬ СВОИ СИЛЫ!

Предложения направлять до 10 августа 
по адресу:
г. Екатеринбург, ул. Мамина-Сибиряка, 58. 

Телефон для справок: 55-85-02.

(спортлото 
информирует]...

ЛОТЕРЕЯ «СЮРПРИЗ»!
У ВАС ЕСТЬ СУПЕРШАНС: 

МГНОВЕНИЕ — И ВЫ МИЛЛИОНЕР! 
Ассоциация «Милосердие и культура» 

проводит мгновенную лотерею «Сюрприз». 
Каждый третий билет — выигрышный. 
Выигрыши от 25 до 1 000 000 рублей! 

Суммы выигрышей до 1000 рублей выплачива
ются по месту приобретения билета, от 50 000 
рублей и выше билеты сдаются в предприятие 
«Спортлото» для проведения экспертизы.

Билеты можно приобрести в любом киоске 
«Спортлото».

Цена билета — 25 рублей.
ЖЕЛАЕМ ВСЕМ УДАЧИ!

Спортлото.

ПРЕДПРИЯТИЕ
Купит двух-трехкомнатные квартиры с телефо- 

НОАА в центре города за наличный и безналич
ный расчет.

Купит медный лом и медные отходы в неогра
ниченном количестве.

Продает автомашину ГАЗ-2410 1988 года вы
пуска, пробег 26000.

Справки по телефону: 72-23-27.

ПРЕДПРИЯТИЕ

ф Производит
продукцию неорганической химии, в том числе 

ртутьсодержащие реактивы.
ф Реализует

висмут металлический, мельхиор, ацетат нат
рия, оксид циркония.

Телефон для справок: (268] 3-66-57.

МПО «УРАЛСТРОЙ»
• ФОРМИРУЕТ ПАКЕТ ДОГОВОРОВ на .4-й квартал 

1992 г. и на 1993 г. на комплексный капитальный и теку
щий ремонт производственных, административных зданий 

и сооружений, учреждений здравоохранения и соцкульт
быта сметной стоимостью нс менее 1 млн. рублей.

Объединение выступит субподрядчиком на строительст
ве жилых домов, произведет комплектацию и монтаж сан
технического оборудования, систем отопления и вентиля
ции.
• ПРИГЛАШАЕТ К СОТРУДНИЧЕСТВУ предприя

тия, располагающие свободными складскими помещениями.
• ПРИГЛАШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:
— штукатуров-маляров,
•— газоэлектросварщиков,
— слесарей-сантехников,
— техников-строителей,
— сотрудников в отдел снабжения.
Общие условия:
— стаж работы по специальности не менее пяти лет.
Заработная плата — не менее 8000 рублей (в прямой 

зависимости от квалификации).
Ежемесячно производится индексация зарплаты.
На предприятии принимаются меры социальной защиты 

работников.
Справки по телефону: 53-01-97.

ПРЕДПРИЯТИЕ 
РЕАЛИЗУЕТ <

АНГАРЫ утепленные арочные из швеллера. Размер 
’ 15X30X7.5« Покрытие: алюминий, оцинкованное железо, 

утеплитель минвата. Технический паспорт прилагается.
АНГАРЫ холодине, облегченные размером 12X30X6. 

Покрытие: алюминий, одитпговаяное железо иля кровель
ное.

Звонить ио телефону: ÄS-2^32 c S.3O до 18 часов.
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ОРГАНИЗАЦИЯ

СДАЕТ В АРЕНДУ
помещения под офисы и производство. Гарантируется 

связь, складские помещения, место на автостоянке и дру
гие сервисные услуги.

Телефоны; 57-55-61, 52-59-14.

МП “ДАНКО"

ПИСЧАЯ БУМАГА 
формата А-4

для ксероксов, лазерных принтеров, пишущих машинок 
оптом и в розницу.

Магазин "Спутник" : ул. Белинского, 200. 
Телефон: 22 44 01.

^IMLab
Руководителям предприятий, инженерам, тех

нологам, конструкторам, научным работникам, 
изобретателям!

Новый компьютерный инструмент 
постановки решения задач

«ИЗОБРЕТАЮЩАЯ МАШИНА»
— программная система, созданная на стыке 

теории решения изобретательских задач и ис
кусственного интеллекта.

Телефон диллера в Екатеринбурге: 58-96-11.

РЕСТОРАН «КОСМОС»
ф Приглашает юношей и девушек в возрасте 

18—24 лет для обучения профессиям БАРМЕНА 
и ОФИЦИАНТОВ.

ф Ресторан «Космос» приглашает на посто
янную работу водителя с личным автомобилем 
ИЖ 2715, Ераз, «Жук».

ф Ресторан «Космос» ПРОДАЕТ купюро- и 
монетносчетные машины.

Справки по телефону: 51-66-12.

579937’
Вы - Солидная Фирма.
Мы делаем ВСЕ, чтобы об этом знали ВСЕ!

ТОВАРНЫЙ ЗНАК ЛОГОТИП.

ВИЗИТНЫЕ КАРТОЧКИ. ФИРМЕННЫЕ БЛАНКИ, 
СЕРТИФИКАТЫ, ПОЛИСЫ
Мы делаем ВСЕ Быстро.
Качественно.

dj| ^ФОРМАТ

ИДЕЯ от "Формата”
& Format production

- дорога в РОССИЙСКИЙ БИЗНЕС!

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ
' ХИМИКОМЕХАНИЧЕСКИЙ

ТЕХНИКУМ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 1992—93 

УЧЕБНЫЙ ГОД
Техникум готовит:
иа дневном отделении техников-технологов по специаль

ности «Производство изделий я покрытий из полимерных 
материалов».

Принимаются лица, окончившие 9 и И классов.
Вступительные экзамены на базе 9 классов по русскому 

языку (диктант) и математике (устно).
Срок обучения — 3 года 10 месяцев.
На базе 11 классов — по русскому языку (сочинение) и 

математика (устно).
Срок обучения — 2 года 10 месяцев.
На заочном отделении техников-технологов по специаль

ности «Производство изделий и покрытий из полимерных 
материалов» и техников-механиков по специальности «Тех
ническое обслуживание и ремонт предприятий химической 
и нефтеперерабатывающей промышленности».

Принимаются лица, имеющие среднее образование.
Срок обучения — 2, года 10 месяцев.
Начало занятий — 1 сентября.
Техникум имеет благоустроенное общежитие.
Адрес техникума: Екатеринбург, ГСП-764, ул. Титова, 11.
Трамваи №Ns 1, 9, 14. 15. 25 до остановки «РТИ».
Телефоны: 20-54-15. 20-54-16.

принимает денежные вклады с вы
платой до 80 & годовых й гаранти
ей возврата попервому требованию,

........   Рекламная фирмами НТ И КВА PJL.

ПРОДАЮ
ф 1 т. п/э в гранулах 

низкого давления.
Телефон: 44-64-28.

РАЗНОЕ
© Всего за два тура 

географической виктори
ны Вы сможете стать об
ладателем 10000 рублей. 
Вопросы первого тура: 
1. Бывшее название ост
рова Сулавеси. 2. Пусты
ня в Чили. 3. Действую
щий вулкан в Испании на 
о. Тенерифе. 4. Река. 
Приток Волги. 5. Музей 
искусств в Мадриде. От
веты на вопросы перво
го тура присылайте на 
адрес: 620097, Екатерин
бург, а/я 120. Ответы бу

ИЗДАТЕЛЬСТВО

дут рассмотрены в тече
ние двух недель. Если 
Вы правильно ответите 
на вопросы первого ту
ра, мы вышлем Вам пись
мо наложенным плате
жом с 7 вопросами 2 ту
ра стоимостью 10 руб
лей. Не забудьте вло
жить в письмо конверт с 
Вашим адресом.

ПРОДАЮ
пледы пр-ва Гре

ции, ворсистые, ко
ричнево-бежевых то
нов, размер 200X230, 
СРОЧНО, цена 5500 
рублей.

Телефон: 56-91-16.

кли!п
продолжает подписку на двухтомник

«УЖАСЫ»
классика черной литературы Ганса Гейнца Эверса.

27 ЗАВОРАЖИВАЮЩИХ РАССКАЗОВ
о таинутвенных древних культах, мистических событиях, 
загадочных смертях, о мести из могилы и мертвом еврее, 
о садистских склонностях и священном пейоте, об эроти
ческих спектаклях и романтических страстях,

А ТАКЖЕ ДВА РОМАНА —
«АЛЬРАУНЕ» (история монстра, рождающегося из 

спермы повешенного) и «ПРЕВРАЩЕННАЯ В Л4УЖЧИНУ».
Два тома по пятьсот страниц, твердый переплет, супер

обложка. - г
По вопросам подписки обращаться в районные отделе

ния «Союзпечати» и на екатеринбургский главпочтамт 
(окно Ns 11).
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